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О В Ы Е ОБЪЕМ строительно-монтажных ра-
t

Р У Б Е К И

СТРОЙИНДУСТРИЯ— УДАРНЫЙ ФРОНТ

бот в Томске резко возрастает. Это 
повышает ответственность работников 
стройиндустрии, призванных увеличить 
выпуск изделий и материалов для стро
ек. На нашем предприятии с одобрением 

встречен почин бригады столяров Ю. Заболевича, которая обязалась 
выдать стройкам на 9 тысяч квадратных метров столярных изделий 
больше по сравнению с прошлым годом.

Работники завода-филиала №  4 наметили программу действий на 
этот год. Ее выполнение обеспечит прирост продукции. До 1 мая бу
дут введены дополнительно две сушильные камеры. Монтируется но
вая пилорама. Дополнительно'будут установлены станки.

Впервые нам предстоит начать выпуск половой рейки. Для ее 
антисептирования нужно установить ванны. Одна из них уже готова.

Другая новая продукция предприятия —  штукатурный раствор. 
Уже закончен монтаж устройства пневмоподачи извести для такого 
раствора.

На 3 тысячи кубометров возрастет выпуск столярных изделий. 
Кроме того, строители получат от нашего завода тысячи погонных 
метров погонажа, 8 0 0  кубометров лаги.

Б. ПЫЖОВ, 
главный инженер завода-филиа
ла № 4 объединения предприя
тий строительных материалов.
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П О Ч И Н С ТОЛЯРЫ завода-филиала №  1 
объединения предприятий строи-

ПОДДЕРЖАН

К
АПИТАЛЬНОЕ строи
тельство —  вопрос 
вопросов, одна из ос
нов развития эконо' 
мики. Какими темпа
ми она будет разви
ваться, во многом  за
висит от строителей

Строительные организации Том
ской области, к сожалению, сплошь 
и рядом срывают своевременный 
■вод новых предприятий, производ
ственных площадей. Плохо осваива
ются капитальные вложения в ж и 
лищное, культурно-бытовое, ко м м у
нальное строительство.

Во многом  повинны строители. 
О ни слабо организуют груд, распы
ляют силы, мирятся с низким каче
ством работ.

Но главная причина столь частых 
срывов —  в слабости стройиндуст
рии. За последние годы производ
ственная база строителей области 
по сути не росла, а топталась на ме
сте. Имея такой неполноценный ба
гаж, нельзя всерьез говорить об ус
пеш ном свершении наших планов, 
дальнейшем росте экономики обла
сти.

Д аж е  при прежних объемах строи
тельно-монтажных работ в области 
не хватало сборного железобетона, 
столярных изделий, кирпича, бетона, 
других материалов. Стартовавшая 
пятилетка знаменует резкий скачок 
в капитальном строительстве. Его 
объем только в организациях «Глав- 
вапсибстроя» Томской области уже 
в нынешнем году возрастет на 20 
процентов Невиданный размах при
обретет строительство в связи с 
освоением новых месторождений 
нефти и газа.

Чтобы сполна удовлетворить расту
щ ие потребности в строительных 
материалах, нужно в сжатые сроки 
достиг к у п  опережаю щ их темпов 
развитий стройиндустрии. Создание 
мощ ной базы строителей является 
сейчас одной из первоочередных 

, задач областной партийной органи
зации. все* томичей.

Д о  1 июля мощность цехов кр у п 
нопанельного домостроения должна 
быть доведена до 70 тысяч квадрат
ных метров милой площади в год. 
В феврале нам е-оно организовать 
цех по изготовлению и ремонту ме
таллической оснастки. В будущ ем 
Году запланировано ввести в дейст
вие новый асфальтобетонный завод, 
в в течение 1967— 1968 годов — за
вод железобетонных изделий. Он 
ежегодно будет отправлять промы ш 
ленным и сельгким  стройкам 70 ты
сяч кубометров продукции. За это 
ж е  время должен вступить в строй 
цех керамики. Д о  800 тысяч кубо- 
м е-ров нерудных материалов в год 
Должны выдавать карьеры.

Кроме ввода эти* предприятий 
«Гл< взапсибстроя», должны заново 
создать или увеличить собственные 
производственные базы трест «Том- 
лесжелдорстрой»; головной ре
монтно-восстановительный поезд 
№  10, управление «Гидродормоог», 
ремонтно-строительный трест, Том
ский завод строительных материа
лов, областные управления мест
ной и топливной промышленности, 
коммунального хозяйства, «Облмеж- 
колхозстрой»

Большая программа создания 
мощ ной стройиндустрии исключает 
узкие, межведомственные интере
сы, равнодушие. К сожалению, до 
последнего времени такие иж ди
венческие настроения отдельных 
руководителей имели место в прак
тике.

Томским стройкам постоянно не 
хватает кирпича. Руководители тре
стов «Томскстрой» и «Томлесжелдор- 
строй» ссылаются на это как на од
ну из главных трудностей в своей 
работе. Но что же они со своей сто
роны сделали для увеличения выпу
ске кирпича? 1 октября прош лого го
да строители названных трестов дол
жны были 1-вести на Томском заводе 
строительных материалов тоннель
ную  печь. Это позволило бы увели
чить выпуск кирпича с 12 до 28 мия-
лиочов штук. Однако печь по вине стройиндустрию!

строителен не введена в эксплуата
цию  до сих пор.

Три года назад комбинат «Том 
лес» получил задание о пуске цехт 
столярно-стооительных изделий. Нс 
в комбинате, в тресте «Томлесжел 
дорстрой» не проявили должной на
стойчивости и ускорению  ввода это
го объекта.

С подобныч» отношением к разви
тию мощ ностей предприятий строй
индустрии надо решительно покон
чить. Работа строительных организа
ций должна сейчас оцениваться пре
ж де  всего с позиций такого вклада, 
которы й они вносят в укрепление и 
развитие производственной базы.

Партийьым, проф союзны м, ком со
мольским  организациям следует 
установить на всех объектах строй
индустрии неослабный контроль об
щественности, создать здесь обста
новку трудового напряжения, непри
миримости к  недостаткам. Наращи
вание мощ ностей собственной базы 
— не кампанейщина, а повседнев
ная, кропотливая работа.

Не медля ни одного дня, ру
ководители строек и действующих 
предприятий стройиндустрии д олж 
ны со всей стветственностью поза
ботиться о своевременном получе
нии доброкачественной технической 
документации, о составлении графи
ков работ не объектах, направить 
на ударные стройки свои лучшие си
лы.

Томским строителям за короткое  
время предстоит решить задачу, ка
кой очи ещ е никогда не решали. В 
будущ ем эта программа будет воз
растать. Чтобы успешно с ней спра
виться, уже сегодня должны  быть 
приведены в действие все внутрен
ние резервы.

Большую помощ ь в наращивании 
мощ ностей, увеличении выпуска 

продукции для строек м ож ет и обя
зан оказать «Главзапсибстрой», К со
жалению, в прошлые годы его р у ко 
водители не всегда выполняли свои 
обещания по оказанию  помощ и том
ским  предприятиям стройиндустрии. 
Нынче делается значительно больше, 
но уж е появились и первые торм о
зы, Д о  сих пор работники объедине
ния предприятий строительных ма
териалов не могут получить металл 
для организации цеха оснастки, обе
щанное оборудование. Нельзя до 
пускать ни малейшего срыва на стар
те больш ого похода за м ощ ную  
стройиндустрию.

Д о  того как вступят в строй но
вые предприятия, работникам 
стройиндустрии надо удвоить, утро
ить свои силы, использовать резер
вы каж дого  завода, цеха, участка. 
Это позволит увеличить выпуск про
дукции имеющ имися мощ ностями. 
Недавно в газете «Красное знамя» 

ценной инициативой выступила 
бригада столяров Ю . Заболевича с 
завода-филиала №  2. Члены брига
ды обязались выпустить а нынеш
нем году на 9 тысяч квадратных мет
ров столярных изделий больше по 
сравнению с прош лым годом. Ра
дует хорош ее начинание и коллек
тива объединения предприятий 
строительных материалов. Его работ
ники предложили увеличить им план 
выпуска сборного железобетона на 
21 тысячу кубометров. Партийные и 
проф сою зны е организации родствен
ных предприятий Томской области 
должны обсудить эти начинания в 
рабочих коллективах, наметить соб
ственные рубежи.

Д ругой  резерв увеличения выпу
ска продукции —  повышение ее ка
чества. Низкой остается степень за
водской готовности изделий. Неред
ко на объекты отгружается непри
годная продукция. Время, затра
ченное на изготовление таких изде
лий, — безвозвратно потерянное 
время.

Строительная индустрия — удар
ный фронт. Быстрейший ввод новых 
предприятий, полное использование 
мощностей, улучшение качества про
дукции, снижение себестоимости — 
боевая задача всех томичей. Созда
дим в Томской области мощ ную

тельных материалов ознакомились с 
письмом бригады Ю. Заболевича, опу
бликованным в газете «Красное зна
мя». Хорошее, стоящее дело задума

ли члены бригады. Они решили резко увеличить в этом году выпуск 
столярных изделий, в которых так нуждаются томские строители.

Наш цех, в котором работает бригада коммунистического труда, 
поддерживает почин столяров завода-филиала IN5 2. Мы решили 
внести свой вклад в увеличение выпуска продукции. Вот наши пла
ны. В нынешнем году будет выпущено 25  тысяч квадратных мет
ров столярных изделий вместо 16 тысяч в прошлом году. Кроме то
го, стройки получат одну тысячу кубометров половой рейки, 5 00  
кубометров лаги.

За счет чего мы думаем добиться такого роста? На предприятии 
проводятся реконструкция, расширение производственных площа
дей. Поставлена под монтаж еще одна сушильная камера. В ближай
шее время она вступит в строй. Предусмотрены капитальный ре
монт и расширение станочного отделения, пополнение станочного 
парка.

В столярном цехе будет изменена расстановка станков. Работу 
столяров организуем в две смены. Десять человек обучил в прош
лом году коллектив цеха профессии столяра. Шефство кадровых ра
бочих над молодыми, повышение квалификации —  один из резервов. 
Он будет использоваться и впредь сполна.

Все основные работы по реконструкции, наращиванию мощностей 
произведем своими силами. Но пополнить парк станков, оборудова
ния мы не можем без помощи объединения предприятий строитель
ных материалов «Главзапсибстроя». Ожидаем такой помощи от них.

Коллектив столярного цеха уверен, что он успешно выполнит обя
зательства. Стройки получат много сверхплановой добротной про
дукции.

П. ПШЕНИЧНИКОВ, 
начальник столярного цеха;

В. АРИСТОВ, Т. ДОПЛЕР, 
бригадиры завода-филиала № 1

Велико электрохозяйство 
Томского объединения пред
приятий стройиндустрии. Когда 
тот или иной двигатель выходи г 
из строя, его врачует обмотчица 
электроцеха Валентина Дени
совна Бородина — одна из луч
ших производственниц объеди
нения. Если мотор прошел через 
ее руки, он верно служит произ
водству.

Фото В. Ефименко. • объединения предприятий строительных материалов.
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Пароль—б ережливость

О Т В Е Т  Н. В. П О Д Г О Р Н О Г О  
ПРЕЗИДЕНТУ ДРВ ХО ШИ МИНУ

Председатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Н. В. Под
горный направил Президенту Де
мократической Республики Вьет
нам Хо Ши Мину ответ на его по
слание от 24  января с. г. Совет
ский народ, говорится в письме, 
полностью разделяет гнев вьет
намского народа по поводу агрес
сивных действий Соединенных 
Штатов Америки, решительно 
осуждает вооруженную интер
венцию США на юге Вашей стра
ны и агрессию против суверенно
го социалистического государ
ства —  Демократической Респуб
лики Вьетнам.

Агрессия американских импе
риалистов против Вьетнама серь
езно осложнила всю междуна
родную обстановку. Распростра
няя военные действия на райо
ны Лаоса и умножая провокации 
против Камбоджи, США раздвига
ют границы агрессии и еще 
больше ставят под угрозу мир и 
безопасность народов.

Советский народ, заявляет Н. В 
Подгорный, восхищается муже
ством и стойкостью вьетнамско
го народа и поддерживает его в 
справедливой борьбе за свободу и 
независимость своей родины 
Выполняя свой интернациональ
ный долг. Советский Союз бу
дет и впредь помогать братской 
Демократической Республике 
Вьетнам в укреплении обороно
способности и в'отражении агрес
сии, неуклонно поддерживать ге
роический южновьетнамский на
род, ведущий мужественную 
борьбу под руководством Нацио
нального фронта освобождения.

Советский народ с глубоким 
пониманием относится к стремле
нию вьетнамского народа восста

новить мир в своей стране. Мы 
поддерживаем позицию прави
тельства ДРВ и программу На
ционального фронта освобожде
ния по вопросу урегулирования 
во Вьетнаме, которые соответ
ствуют Женевским соглашениям, 
отвечают интересам прочного 
мира в Индокитае и Юго-Восточ
ной Азии.

В письме выражается согласие 
с Президентом ДРВ в том, что, ес
ли правительство США на деле 
хочет мирного урегулирования, 
то оно должно признать справед
ливые 4 пункта правительства 
ДРВ и подтвердить это конкрет
ными делами, навсегда и безого
ворочно прекратить бомбардиров
ки и всякие другие акты агрес
сии против ДРВ. Возобновление 
американской авиацией варвар
ских бомбардировок Демократи
ческой Республики Вьетнам об
нажило перед всем миром фальшь 
так называемого «мирного на
ступления», США.

В заключение письма подчер
кивается, что тем кругам в 
США, которые несут ответствен
ность за войну, развязанную про
тив вьетнамского народа, давно 
пора понять, что американская 
агрессия во Вьетнаме —  это не 
только позорное, но и безнадеж
ное дело. Вьетнамский народ по
лон решимости защитить свою ро
дину, ее свободу в независи
мость. В своей героической спра
ведливой борьбе он и впредь будет 
получать помощь и поддержку 
Советского Союза, братских со
циалистических стран, ощущать 

солидарность всех прогрессивных, 
миролюбивых сил мира.

(ТАСС).

Ы А ТОМСКОМ подшипниковом
41 заводе на собраниях рабо

чих цехов, участков, бригад одо
брен почин коллективов пред
приятий Москвы и Ленинграда, 
предложивших развернуть сорев
нование за экономию сырья и 
материалов. В 1 9 6 5  году на заво
де перерасходовали металла в два 
раза больше, чем в 1 9 6 4  году. 
Брак по сравнению с предыдущим 
годом также значительно возрос. 
Большие потери допущены в рас
ходовании мазута, каменного угля, 
тарной дощечки. Эти потери и за
ставили серьезно задуматься кол
лектив завода. Сейчас определя
ются наиболее рациональные пу
ти борьбы с потерями и бесхозяй
ственностью.

Q  ТДЕЛ главной бухгалтерии
v  завода. В кабинет главбуха 

беспрестанно входят и выхолят 
посетители. Завод готовится к 
внедрению нормативного метода

П р и е з д  в М о с к в у  
П р е м ь е р - М и н и с т р а  
А ф г а н и с т а н а

В Москву 1 февраля с офици
альным визитом по приглашению 
Советского правительства при
был Премьер-Министр Афганиста
на Мухаммед Хашим Мейванд- 
валь.

На Внуковском аэродроме, укра
шенном государственными флага
ми Афганистана и Советского Со
юза, высокого гостя встречали 
Председатель Совета Министров 
СССР А. Н. Косыгин, первый за
меститель Председателя Совета 
Министров СССР К. Т. Мазуров, 
заместитель Председателя Совета 
Министров СССР М. Т. Ефремов и 
другие официальные липа.

(ТАСС).

Советско- французская 
встреча общественности

МОСКВА, 1 февраля. (Корр. 
ТАСС). Встреча руководства Союза 
советских обществ дружбы, Общест
ва «СССР —  Франция» и Общества 
«Франция —  СССР» открылась сего
дня в Москве.

Советскую делегацию возглавляет 
председатель президиума Союза со
ветских обществ дружбы Н. В. Попо
ва. Французскую —  члены прези
дентского совета Общества «Фран
ция —  СССР»- Андрэ Блюмель и Рол- 
лан Леруа.

В программе начавшейся советско- 
французской встречи —  обсуждение 
и подписание плана сотрудничества 
между обществами на 1 9 6 6 — 1 9 6 7  
годы, беседы в различных советских 
министерствах и ведомствах, посе
щение промышленных предприятий 
Москвы —  коллективных членов Об
щества «СССР —  Франция».

учета. Главный бухгалтер Иван 
Михайлович Прокопеп возглавля
ет «ш таб» внедрения нового ме
тода.

—  То, что он лучше старого,; 
котлового метода, видно даже не
вооруженным глазом, —  говорит 
И. М. Прокопеп. —  Суть метода 
—  расход материалов на изделие 
происходит по нормам. Главное—  
учитывается разница между фак
тическим расходом и нормой. С 
введением новшества добьемся 
экономии рабочего времени (не 
надо вести обширную документа
цию). Очень строгий контроль за 
материалом, следовательно, мень
ше условий для перерасхода. В 
процессе производства нормы бу
дут пересматриваться, снизится 
себестоимость изделий. Рабочий 
тоже заинтересован во внедрении 
нового метода. Снизятся потери 
от брака. Можно будет ввести 
оперативные показатели труда 
каждого рабочего. А в основном 
добьемся большой экономии ме
талла, которого мы еше много 
расходуем зря, не по-хозяйски. 

Шлифовальный цех.

ванне за бережливость, мы из 
сэкономленного материала изгото
вим 2 3  тысячи колец на сумму 
5 тысяч рублей.

На одном из станков работает 
токарь Николай Кушев, который 
из бракованных колец вытачива
ет новые, но уже меньшего диа
метра. Цех даст 9 6  тысяч колец 
из бывшего брака.

УЗНЕЧНЬШ цех. Цех пламе
ни и раскаленного металла. 

Кузнипа —  сердце завода.
—  Цех наш самый энергоем

кий на заводе, —  говорит началь
ник цеха В. Н. Простов. —  Сле
довательно. и требования к нам 
предъявляются большие.

Кузнецы тоже на старте похо
да за бережливость. Их^резер- 
вы —  металл, электроэнергия, 
мазут. Цех сэкономит 1 5 0  тонн 
мазута. Добиваться этого начали 
ликвидацией непроизводительно
го горения печей, установкой 
форсунок новой конструкций.

Электроэнергии цех сэкономит 
за гол 2 0 0  тысяч киловатт-часов. 
Это не голословное заявление, а

Он напоминает пчелиный ' -
улей. Каждая шлифов- П О  П О Ч И Н У  М О С К В И Ч Е Й
щица (в цехе преимуще- ri п Р и и и г п я п n ег п 
ственно женщины) об- "  Л Е Н И Н Г Р А Д Ц Е В
служивает сразу два = s = s a s a = H s s s — = = = в
станка. И вдруг шесть
станков, у которых заботливо 
хлопочет молодая девушка.

—  Это наша автоматическая 
линия но шлифовке беговых ко
лец. Их у нас две. Третья уже 
смонтирована, но будет пущена в 
эксплуатацию в начале февра
ля, —  рассказывает заместитель 
начальника цеха Борис Чебаев- 
ский, выпускник политехниче
ского института. —  Внедряется 
автоматика, значит, повышается 
эффективность труда, экономятся 
государственные средства.

Раньше на обслуживании хро
мировочных ванн в цехе работа
ло два генератора. Но загружены 
они были не на полную мощность. 
Благодаря пписпособлению энер
гетика В П. Моисеева сейчас 
используется один генератор. В 
результате экономия электроэнер
гии. Путем внедрения еще одно
го рацпредложения в цехе эконо
мят химикаты для приготовления 
растворов охлаждения.

Р Я Д О М  со шлифовальным на
ходится автоматно-токарный 

цех, борющийся за звание комму
нистического. Огромное помеще
ние. Здесь длинные трубы, не 
успевшие еше сбросить с себя 
ледяной окал, разрезаются, то
чатся, превращаются в кольца бу
дущих подшипников.

0  том, какими делами коллек
тив отвечает на почин москвичей 
и ленинградцев, говорит Иван 
Деденев, мастер труборезного 
участка:

—  Еще недавно после резки 
труб у нас оставалось много кон
цевых отходов, которые мы вы
брасывали. Включаясь в соревно-

Зимовка скота РУКАМИ РАЗВОДИТЬ ЛЕГКО...
0  приходе зимы в колхозе «1 -е  Мая» узна

ли скорей всего не по уменьшению ртутного 
столбика, а по резкому спаду молока. «За
морожен» рост надоев почти на всех фер
мах хозяйства. Особенно резко сократи
лись надои на Крутоложенекой ферме. Сей
час среднесуточный надой по колхозу со
ставляет 4 ,9  килограмма на корову. За 20  
дней январи надоено лишь по 8 0  килограм
мов молока от коровы —  вдвое 
меньше, чем в соседней сельхозар
тели «Искра».

Руководители хозяйства разводят рука
ми: что,мол, поделаешь? Лето было засуш
ливым, кормов не хватает. Какой тут раз
говор о богатых надоях!

Но стоит побывать на фермах и убежда
ешься, что причины не в недостатке кор
мов.

Места расположения ферм угадать не
трудно —  к ним каждого приведут до
роги, усеянные кормами. Особенно густо 
усеяна ими территория Туендатской Фермы. 
Куда ни пойдешь—  обязательно споткнешь
ся или на добрый навильник соломы, или на 
кусок смерзшегося силоса.

У  стен одного из скотных дворов под 
толстым слоем снега похоронены соломорез
ка и воз полузамерзшей соломы. Когда-то 
на ферме пробовали ивмельчить солому, но 
дело оказалось слишком хлопотливым, и 
его забросили. Дают солому скоту обледе
невшую, прямо с воза. Кстати, солому ста
ли возить недавно, до этого кормили скот 
только сеном. В результате допущен боль
шой расход кормов. Теперь оставшееся се
но оставили на критические дни зимов
ки.

Несколько слов о скармливании силоса и 
концентратов. Концентраты всегда даются 
в сухом виде. Коровы с жадностью набра
сываются на них и немалую часть выдува
ют из кормушки.

—  Ничего не поделаешь! —  утверждает 
бригадир тов. Радюк.

Как улучшить скармливание концентра
тов, он не думает.

Смерзшимися пластами дают коровам си
лос. Скот почти каждый день поится не вво
лю. Двор ветхий, плохо утепленный, и не
редко водопровод замерзает. И виновата в 
этом, конечно, не Сибирь с ее суровыми мо
розами, как считает тов. Радюк, а бесхозяй
ственность бригадира.

Подобный подход к скармливанию кор
мов на Крутоложенекой и Ломовникой Фер

мах. Кстати, на Ломовицкой ферме доярка 
Е. Августинович пробовала мельчить со
лому, запаривать и сдабривать ее. Солому 
коровы ели охотнее, но убедить руководи
телей в необходимости приготовления кор
мов доярка не смогла. Сдабривать корма 
им показалось очень хлопотно. Нужно бы
ло к этому готовиться с осени, но в то вре
мя о зимовке в колхозе никто не думал. Да
же скотные дворы готовились наспех, в по
следний момент.

В районе есть поучительные поимеры 
приготовления кормов. Очень просто го
товят солому на Калмацкой ферме 

колхоза «Рассвет». Здесь ежедневно мель
чат солому, запаривают ее и сдабривают 
концентратами. За рациональное и эф
фективное расходование кормов ведут борь

бу животноводы сельхоз
артели «Искра».

—  Прежде чем съесть 
жесткий сухарь, его 
обычно размачивают, —  

говорят доярки Березовской фермы. —  
Нельзя и коров кормить «сухарями» —  су
хой соломой.

Однако опыту этих передовых хозяйств 
закрыта дорога на фермы колхоза « 1 -е  Мая». 
Здесь не только не думают сдабривать кор
ма, но и норму выдачи их в последнее вре
мя урезали. Рацион можно было бы попол
нить за счет хвои. Одно время руково
дители колхоза даже собирались поручить 
ее заготовку ново-мариинской бригаде и 
лаже принимали по этому вопросу решение. 
Но... решение осталось на бумаге.

Да, куда проще сослаться на суровые си
бирские условия, как это делает тов. Ра
дюк, и развести руками, нежели предпри
нять меры для улучшения дел.

В. БАЖОВ.
Первомайский район.

подсчитанное на реальных расче
тах. Будут сокращаться холостые 
ходы оборудования, мощные пе
чи заменятся на более эффектив
ные и экономичные.

—  Большую помощь нам ока
зывают рационализаторы. —  
включается в разговор парторг 
цеха Г. В. Головастиков. —  Вот 
предложение старшего электрика 
А. П. Дремощенко и монтера 
П П ЧупроЕского. В цехе есть 
мощная печь для отжига колец. 
Чтобы провести какой-нибудь те
кущий ремонт, требовалось не ме
нее 3 суток для охлаждения 
печи. Рационализаторы предложи
ли оригинальный выход, и те
перь через один-два часа после 
остановки можно приступать к 
работе.

Но особенно большую эконо
мию цех даст в металле. Органи
зовав протяжку концевых отхо
дов через вальны вместо молота, 
пех сэкономит 7 тонн металла и 
даст из него 6 0 0  тысяч колец. 
Похол за экономию только начал
ся, а у кузнечного цеха имеются 
еще немалые внутренние резер
вы, которые, несомненно, впредь 
будут использованы.

Главный экономист завода 
Алексей Григорьевич Шер сказал:

—  Наш эавод в этом году по
старается сделать все возможное, 
чтобы улучшить технико-эконо
мические показатели. Вопросы 
экономики —  это главное поле 
битвы, где есть над чем порабо
тать каждому руководителю, каж
дому рабочему. Широко организо
ванное соревнование по примеру 
москвичей и ленинградцев за 
экономию я бережливость будет 
достойным подарком ХХТТГ съезду 
КПСС.

Л. БЕЛЫХ.

СКОРЕЙ ВЫ 
ЛЕДОХОД!

Полностью подготовить %лот для 
навигации ко дню открытия XXIII 
съезда партии —  такое обязательст
во взял на себя коллектив Ново-Иль- 
инской РЭБ Обского пароходства. II 
колпашевские речники держат слово. 
Если бы _не лед, тяжелым панцирем 
сковавший могучую Обь, пятьдесят 
судов, ^зимующих на базе, уже смогли 
бы выйти в плавание. Отлично гру
дятся на ремонте бригады В. Олейни-. 
кова и А. Соснина. Ежедневно пере
выполняет плановые задания элек
тросварщик М. Дипцович. Обязатель
ство будет выполнено в срок!

Г. БЫКОВ, 
начальник Ново-Ильинской РЭБ 
Обского пароходства.
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ НАДО ВОСПИТЫВАТЬ
Для заводского коллектива нет бо

лее горького события, чем невыпол
нение государственного плана. Та
кое пришлось пережить и нам. В ми
нувшем году мы не выполнили зада
ние, недодали народному хозяйству 
около 50 электродвигателей. Нас за 
это сейчас критикуют на всех сове
щаниях и заседаниях. Правильно, 
справедливо. Мы уже сделали из 
этого выводы, так как и плохой опыт 
>—  наука.

А урок состоит в том, что мы не 
смогли связать творческий порыв лю
дей, вызванный решениями сентябрь
ского Пленума ЦК КПСС, с решением 
конкретных задач производства. Об
судив решения Пленума, наметив хо
рошие мероприятия, многие цеховые 
парторганизации не подкрепили их 
организаторской работой.

Об этих и других недостатках шел 
нелицеприятный разговор в конце 
прошлого года на заводском партий
ном собрании.

Выступающие высказывали много 
пенных, конкретных предложений. 
Но, пожалуй, основную мысль всех 
присутствующих выразил в своем 
выступлении коммунист тов. Пли- 
гин.

—  Все, что здесь говорили това
рищи, действительно стоящие пред
ложения, но они могут повиснуть в 
воздухе, если мы не добьемся, чтобы 
каждый коммунист чувствовал вы
сокую ответственность за поручен
ное дело, за выполнение наших об
щих решений

Золотые слова. В этом одна из 
главных причин всех промахов в на
шей работе. Не раз бывало так: об
суждается на собрании какой-то важ
ный вопрос, все поддерживают наме
ченные мероприятия, дружно голо
суют, а затем считают, что выпол
нение их —  дело дяди.

Не все, конечно. Большинство ком
мунистов— настоящие борцы за вы
полнение коллективной воли органи
зации. Многие из них выступили ини
циаторами предсъездовского социали
стического соревнования. В эти дни 
коммунисты тов. Серегин —  вы- 
бивщик литья, тов. Ярушин —  
сборщик роторов, тов. Рассолов —  
оператор автоматической линии ' и 
другие показывают пример того, 
как надо выполнять обязательства. А 
обязательства коллектива завода 
к ХХ1П съезду КПСС серьезные. Мы 
решили выполнить к открытию пар

тийного форума квартальный план 
по производству и реализации про
дукции, в основных цехах внедрить 
хозрасчет.

Вскоре после сентябрьского Плену
ма ЦК КПСС коммунисты службы 
главного механика тт. Козлитин, Ип
политов, Черняк вместе с работника
ми отдела главного технолога решили 
пройти по заводу и внимательно по
смотреть, как используется оборудо
вание. Оказалось, что почти в каж
дом цехе есть станки, которые или 
совсем не используются или имеют 
низкий коэффициент загрузки. Вы
яснилось, что путем более рациональ
ного использования оборудования 
можно часть станков выключить из 
цикла без ущерба для производства. 
Несколько станков и механизмов 
продано другим предприятиям. В ре
зультате смекалки, хозяйского расче
та в кассу завода поступило 3 15  
тысяч рублей. Это весомый вклад в 
повышение рентабельности предприя
тия.

Коммунисты механической слул;бы 
потребовали от руководства завода 
прекратить неправильную практику 
—  загрузку вспомогательных цехов 
заказами на детали основного произ
водства. Эта практика, кроме прочих 
зол, не давала возможность внедрять 
хозрасчет во вспомогательных цехах.

В последнее время, робко правда, 
на заводе начинается внедрение на
учной организации труда. В пятом 
цехе запевалами этого стали комму
нисты.

Можно привести еще немало при
меров творческой инициативы ком
мунистов. Но надо прямо сказать, 
что все они носят пока эпизоднче- 
екий характер. Борьба за подготов
ку работы завода в новых условиях, 
за рентабельность не стала у нас 
еще строгой, четкой системой, осно
вой всей деятельности коллектива. 
Причина одна: многие работники 
не осознали всей ответственности за 
выполнение коллективных задач.

Живуча еще у нас на заводе пси
хология ждать указаний «сверху». 
Например, работники планово-эконо
мического отдела во главе с комму
нистом тов. Мухановым практически 
ничего не делают для внедрения хоз
расчета в цехах. Не ведают они и о 
том. как ведется работа по повыше
нию рентабельности на. родственных 
предприятиях. А такая сравнительная 
прикидка позволила бы изыскать но

вые резервы рентаоельности произ
водства.

Мало что изменилось в последнее 
время в штамповочном цехе №  8. 
Здесь разработаны хорошие меро
приятия, решено в первом квартале 
перейти с трехсменной работы на 
двухсменную. Но коммунисты не 
проявляют настойчивости в осущест
влении своих решений. Они мирятся 
с простоями оборудования, с факта
ми нарушения трудовой дисциплины. 
Здесь много бесхозяйственности, ча
сты срывы суточных заданий, нет 
элементарного порядка. Начальник 
цеха А. А. Ряпша, секретарь партор
ганизации В. И. Орлов не смогли на
править усилия коллектива на взя
тие намеченных рубежей.

Перед парткомом стоит задача: во
оружить кадры экономическими зна
ниями, необходимыми для работы в 
новых условиях. На заводе создано 
пять школ по изучению вопросов 
экономики производства. В них зани
мается более двухсот человек. Это 
мастера и начальники цехов, работ
ники экономических служб и дру
гие.

Но известно, что знания могут 
дать эффективную отдачу только тог
да, когда люди глубоко понимают 
свой долг, общественную значимость 
личного труда. В некоторых наших 
партийных организациях повысилась 
требовательность коммунистов друг 
к другу, спрос за порученное дело. 
Недавно я был на партийном собра
нии в цехе №  6. Острый шел раз
говор. Многим присутствующим до
сталось от своих товарищей за про
махи. Резко, например, критиковали 
коммунисты начальника цеха тов. 
Боровкова, который стал меньше за
ниматься воспитательной работой, ос

лабил контакт с молодежью. Были 
высказаны критические замечания в 
адрес главного инженера завода тов. 
Горулева, который не помог в рекон
струкции цеха. А это сделать его 
обязывало общезаводское партийное 
собрание. Прилетело, как говорится, 
несколько камешков и в мой огород, 
так как партком слабо контролирует 
выполнение решений собраний.

Принципиальная, деловая критика 
здорово помогает в работе, не дает 
спокойно жить тем, кто печется о 
личном спокойствии. Ну, а кому 
критика не впрок, используются дру
гие меры. Недавно по предложению 
коммунистов цеха Л? 8 был снят 
с работы старший мастер ротозали- 
вочнон мастерской тов. Радаев, ко
торый так и не понял необходимости 
работать по-новому.

У  нас есть правило: на каждом 
заседании парткома или собрании 
коммунисты информируются о ходе 
выполнения решения предыдущего 
собрания. Это повышает ответствен
ность исполнителей воли коллектива, 
позволяет коммунистам оперативно 
влиять на решение того или иного 
вопроса.

Характерным в последнее время 
стало и то, что какой бы вопрос ни 
обсуждали на партийных собраниях, 
он, как правило, рассматривается в 
плоскости повышения ответственно
сти коммунистов, всех работников за 
порученное дело.

Воспитание личной ответственно
сти людей —  для всей нашей пар
тийной организации важнейшая за
дача. От успешного ее решения зави
сят все другие дела.

А. СОКОЛОВ,
секретарь парткома завода «Сиб-

электромотор».

Р У К У  Д Р У Ж Б Ы  — 
НЕФТЕРАЗВЕДЧИКАМ П омогает внутривидение

Томский политехнический ин
ститут — воистину политехник 
ческий! Разнообразию исследо
ваний, которые проводят ’науч
ные сотрудники, инженеры, 
преподаватели и студенты само
го крупного томского вуза, 
нельзя не удивляться.

В 1964 году группа инжене
ров научно-исследовательского 
института электронной интро
скопии при Томском политехни
ческом институте приступила к 
изысканию эффективных мето
дов неразрушающего контроля 
качества сварных соединенных 
долот.

Параллельно начались рабо
ты в институтах Москвы, Ле
нинграда и Киева с использова
нием других методов контроля 
качества изделий.

Почему проблеме контроля, 
повышения прочности и надеж
ности долот уделено такое 
серьезное внимание?

Каждый буровик знает, что 
такое сломанное долото в сква
жине. Это дни или даже меся
цы простоя. Это сложная «хи
рургическая» операция в сква
жине, при которой остатки сло
манного долота на километро
вых глубинах разрезаются на 
части и по кусочкам извлекают
ся на поверхность. Это огром
ные убытки.

Казалось бы, что к решению 
задачи по изысканию эффектив
ного метода контроля долот бу
дут привлечены крупные науч
ные силы, и проблема будет ре
шена быстро. Но на первых же 
шагах исследователи столкну
лись с большими трудностями, 
такими, как переменное сече
ние и диаметр, грубая поверх
ность, маленькие размеры вну
тренних полостей. Почти в трид
цатисантиметровой толщине 
стали нужно обнаружить дефек
ты до двух миллиметров диа
метром. Это очень трудная за
дача!

На координационном совеща
нии в Киеве было отмечено, что 
нигде в мире нет установок, 
предназначенных для неразру
шающего контроля качества 
сварных соединений долот. 
Большую долю надежд участ
ники совещания возложили на 
радиационные методы, то есть 
на те, которые разрабатывают 
томичи. В качестве индикатор
ной системы предлагалось ис
пользовать методы электронной 
интроскопии — науку о внутри- 
видении, одним из пионеров ко
торой является НИИ электрон
ной интроскопии при Томском 
политехническом институте.

В 1965 году НИИ ЭИ заклю
чил договор с заводом в городе 
Сарапуле и приступил к изыска
нию метода контроля сварнщх 
соединений корпусных долот.

Обсуждаем статью „Действительно ли главный?“

-горы по плечу
Прочитав статью главного щ ж е -  

нера колхоза «Рассвет» Шегарского 
района А. Никитина «Действительно 
ли главный?», я не могу не согла
ситься с некоторыми его доводами.

Огромный рост технической во
оруженности сельского хозяйства, 
предусмотренный решениями мартов
ского Пленума ЦК КПСС, заставляет 
по-иному взглянуть на инженерную 
службу в колхозах и совхозах, орга
низовать ее на принципиально новой 
основе. Мне тоже думается, что по
лезно будет опереться на опыт про
мышленных предприятий, где даже 
на мелких заводах есть специализи
рованные технические службы: отде
лы главного механика, главного 
энергетика, диспетчерская служба 
и т. п.

На мой взгляд, было бы полезно 
организовать в колхозах техниче
ские советы. Такой совет создан, 
например, в колхозе имени XXII 
съезда КПСС нашего района. В его 
состав входят главный инженер, ин
женер по сельхозмашинам, заведую
щий мастерской, механики отделе-, 
ний, передовые механизаторы.

Технический совет собирается 
один раз в месяц. Он утверждает 
план работы инженерной службы, 
рассматривает актуальные вопросы 
по ремонту и эксплуатаций машин
но-тракторного парка, предложения 
рационализаторов, организует уче

бу механизаторов.
По инициативе технического сове

та в колхозе созданы крупные ме
ханизированные отряды, что позво
лило применить и новую систему 
технического обслуживания машин
но-тракторного парка с помощью ма- 
стеров-наладчиков.

Теперь в районе нет ни одного хо
зяйства, где не было бы механизи

рованных -‘'отрядов, обслуживаемых 
йастерами-наладчиками.

Рост технической вооруженности 
колхозов предъявляет повышенные 
требования к инженерным кадрам. Я 
считаю, что главные инженеры кол 
хозов, заведующие мастерскими, ме
ханики отделений должны периоди
чески проходить переподготовку.

К сожалению, уровень подготовки 
самих главных инженеро-в колхозов 
все еще остается невысоким. Так, в 
нашем районе только два главных 
инженера имеют высшее образова
ние, остальные —  средне-техниче 
ское. Областное управление сельско
го хозяйства должно организовать 
постоянно действующие курсы повы
шения квалификации главных ин
женеров колхозов и совхозов. Этого 
требует жизнь.

Думается, что в экономической 
подготовке специалистов сельского 
хозяйства большую роль могли бы 
сыграть радио и телевидение, орга
низовав заочные факультеты по кон
кретной экономике сельского хо
зяйства. К выступлению по радио и 
телевидению можно было бы при
влечь ученых томских вузов, квали
фицированных экономистов област
ного аппарата.

Иного времени и сил у главных 
инженеров колхозов отнимают во
просы материально-технического 
снабжения. В этом прежде всего по
винно объединение «Сельхозтехни
ка».

Необходимо улучшить снабжение 
колхозов запасными частями, мате
риалами, машинами и особенно обо
рудованием и токарными станками.

В, ДЕМИДОВ, 
главный инженер Кожевников- 
ского районного управления 
сельского хозяйства.

СТАНДАРТ И К А Ч Е С Т В О
Сентябрьский Пленум ЦК КПСС 

определил основные направления 
в повышении темпов экономическо
го развития страны. Важнейший 
резерв повышения эффективности 
производства — улучшение каче
ства выпускаемой продукции.

В нашей промышленности сей
час введены три категории для 
определения степени качества из
делий: абсолютное качество, опти
мальное качество и качество, свя
занное с безопасностью работ. 
Причем эти категории качества 
вобрали в себя не только высокие 
эксплуатационные показатели, на
дежность и долговечность изделий, 
но и их высокие технологические, 
‘эстётичеёкие, конструкторские 
свойства, унификацию и полное 
соответствие требованиям государ
ственных стандартов и техниче
ских услрвий.

Многие изделия, выпускаемые 
томскими предприятиями, отлича
ются высоким качеством, пол
ностью удовлетворяют требовани
ям государственных стандартов. 
Однако, к сожалению, еще нема
ло фактов, свидетельствующих о 
том, что предприятия Томска и 
области выпускают недоброкачест
венную, нестандартную продук
цию, а руководители предприятий, 
служб и цехов мирятся с этим.

Недавняя проверка машин 
на Томском электромеханиче
ском заводе установила, что 
до сорока процентов всех из
делий здесь выпускают с отступ
лением от технических условий и 
ГОСТов. Особенно низкое качест
во у пневмоинструмента. По от
дельным параметрам брак дости
гает 100 процентов. Почти все от
бойные молотки не выдерживают 
типовых испытаний.

Не отличаются высоким качест
вом многие электродвигатели заво
да «Сибэлектромотор». Наруше
ния технических условий и ГОСТов 
здесь стало обычным явлением.

На кондитерской фабрике 
«Красная звезда» государственной 
торговой инспекцией забраковано 
в минувшем году и снято с отгруз
ки 77,6 тонны кондитерских изде
лий. Иногда при проверке бракова
лось свыше 80 процентов откры
той карамели.

Низкий уровень качества про
дукции — результат нарушения 
технологии производства, отсутст
вия испытательных и измеритель
ных приборов, слабого контроля за 1 
выпуском изделий.

Пока на наших предприятиях 
слишком робко используются для 
повышения качества изделий такие 
экономические рычаги, как план, 
цена, материальная заинтересован
ность. Материальные стимулы по

ощрения трудящихся, выпускаю
щих высококачественную продук
цию, почти не применялись, а це
ны оставались одинаковыми как 
для высококачественных, так по
рой и для нестандартных изде
лий.

Недавно Комитет стандартов, 
мер и измерительных приборов 
при Совете Министров СССР на 
основе изучения отечественного и 
зарубежного опыта разработал 
предложения, в которых преду
сматривается введение системы 
государственной аттестации каче
ства продукции и государственного 
надзора за качеством аттестован
ной продукции.

Аттестация -важнейших видов 
стандартизованной продукции, а 
также изделий на экспорт позво
лит предприятиям использовать 
новые экономические и админист
ративные рычаги. В свою очередь 
это обеспечит дальнейшее развитие 
стандартизации, унификации и аг
регатирования, позволит рассмот
реть вопросы надежности и долго
вечности изделий с учетом спроса 
потребителей.

Проведение государственной ат
тестации и надзора за качеством 
продукции возлагается на Комитет 
стандартов, его институты, респуб
ликанские и областные госконт- 
рольные лаборатории.

Система государственной атте
стации качества заключается в 
том, что после изготовления, про
верки и испытания изделию будет 
присваиваться государственный 
знак качества.

Знак высшего качества устанав
ливается для продукции, которая 
по своим показателям превосхо
дит требования государственных 
стандартов и уровень качества 
аналогичной продукции на миро
вом рынке. Знак качества присваи
вается продукции, которая соот
ветствует высшим показателям го
сударственных стандартов и уров
ню качества аналогичных изделий 
мирового рынка.

Очень важно, что аттестованная 
продукция будет иметь определен
ные преимущества перед неатте- 
стованной. Для продукции со зна
ком высшего качества устанавли
вается надбавка к оптовым ценам 
в размере 5 — 10 процентов. Для 
изделий со вторым знаком качест
ва надбавка составит 2 — 5 про
центов. Значительная часть полу
ченных за счет этого прибылей 
будет направлена на премирова

ние. Это повысит материальную 
заинтересованность рабочих.

Одновременно устанавливается 
и скидка до 10 процентов с опто
вых цен на неаттестованную про
дукцию, которая изготовлена с от
ступлением от требований стандар 
тов, на изделия, не представлен
ные на аттестацию в установлен
ный срок, на продукцию, выпу
скаемую по устаревшей техниче
ской документации.

Размеры надбавок и скидок для 
конкретных предприятий и изде
лий будут определяться Комите
том стандартов совместно с Госу
дарственным комитетом цен при 
Госплане СССР по согласованию 
с министерствами и ведомствами 
в установленных пределах.
. Аттестация продукции прово
дится по перечню, утвержденному 
Комитетом стандартов, мер и из 
мерительных приборов при Совете 
Министров СССР, по представле
нию министерств и ведомств. Как 
же будет проходить аттестация из
делий? Прежде всего она коснется 
особо важной продукции серийно 
го и массового производства — 
сырья, материалов и комплектую
щих изделий, от которых в конеч
ном счете зависят качества, на
дежность и долговечность изде
лий. Проводить аттестацию будут 
государственные комиссии, в со
став которых войдут представите
ли Комитета стандартов, мини
стерств, ведомств и общественных 
организаций.

Получив заявки завода-изгото- 
вителя на аттестацию своей про
дукции, государственная комиссия 
рассматривает представленные 
первичные материалы. При этом 
руководитель предприятия защи
щает свое изделие, дает характе
ристику ему. приводит отзывы по
требителей, сравнивает техниче
ский уровень изделия с аналогич
ными образцами зарубежных 
фирм. Если есть необходимость, 
комиссия проводит испытание об
разцов аттестуемых изделий. Об
следуется организация и техниче
ская оснащенность производства 
на данном предприятии, гаранти
рующие стабильный выпуск про
дукции со знаком качества.

На основании решения комиссии 
местный орган Комитета стандар
тов (уполномоченный Комитета по 
республике, области) выдает сви
детельство на право пользования 
знаком качества. Срок его дейст
вия — до трех лет. После этого

срока продукция вновь проходит 
переаттестацию. в

Многих интересует, как будут 
выглядеть знаки качества. Пред
полагается ввести эмблему госу
дарственного стандарта. В круп
ную букву «С »  поместить малень
кую букву «Т ». А на знаке высше
го качества, кроме того, будет при
сутствовать буква «В », которая 
располагается выше буквы «С ». 
Расположение знаков на изделиях 
определяется Комитетом стандар
тов или его местными органами.

Однако присвоение знаков кач& 
ства не гарантирует предприятию 
безмятежной жизни. Если будет 
допущено хоть малейшее сниже
ние качества аттестованной про
дукции, завод или фабрика немед
ленно лишаются знака качества. 
Правда, устранив недостатки при 
выпуске продукции, предприятие 
может-ходатайствовать о возвраще
нии ему знака качества, но не ра
нее чем через полгода со дня его 
лишения.

Сейчас в порядке опыта Ком» 
тет стандартов приступил к атте
стации продукции на промышлен
ных предприятиях Москвы. Более 
60 из них дали заявки на при
своение знаков на 170 видов из
делий, причем 25 видов продукции 
претендуют на присвоение знака 
высшего качества.

Сейчас необходимо начать энер
гичную подготовку к аттестации 
изделий на томских предприятиях. 
В первую очередь пужно готовить 
к аттестации продукцию серийно
го производства. Главное внима
ние следует обратить на строгое 
соблюдение государственных стан
дартов и технических условий, рез
ко улучшить работу по стандарти
зации и унификации, привести в 
порядок парк измерительных и ис
пытательных средств.

Вполне понятно, что любой по
требитель в первую очередь будет 
отдавать предпочтение аттестован
ной продукции. Большую выгоду 
она принесет и поставщику при 
выполнении плана реализации го
товых изделий. Своевременная 
подготовка изделий к аттестации и 
получение знаков качества —  кон
кретный вклад коллективов пред
приятий в осуществление решений 
сентябрьского Пленума ЦК КПСС.

Г. КОНЕВ, 
уполномоченный Комитета 
стандартов, мер и измеритель
ных приборов при Томском 
облисполкоме.

Основываясь на последних
достижениях мировой науки и 
техники, в институте наметили 
возможные варианты контроля 
долот, сделали теоретический 
расчет чувствительности и про
изводительности выбранных ва
риантов.

В лабораториях института 
уже начата экспериментальная 
проверка методов с использова
нием уникальной аппаратуры.

Сложность геометрической 
формы и грубая поверхность— 
главная трудность в контроле 
долот. Ученые приняли смелое 
и интересное решение: долота 
на время контроля погружать в 
жидкость, которая, заполняя и 
скрадывая все неровности фор
мы, превратит для изучения 
сложное по форме долото в 
простой цилиндр.

Пока еще трудно точно ска
зать, какой из возможных ва
риантов лучше всего подойдет 
для контроля и когда будет из
готовлена первая промышлен
ная установка. Но ясно одно, 
что коллектив НИИ ЭИ стоит 
на верном пути и в недалеком 
будущем проблема контроля 
буровых долот будет успешно 
решена. Наши буровики полу
чат самые прочные в мире до
лота.

Ф. ТАРХАНОВ.
*«*

НА СНИМКЕ: техник В. Ку
черов и инженер НИИ ЭИ 
Ф. Завьялкин (справа) намечают 
направление просвечивания бу
рового долота.

Фото Ф. Хитриневича.

Н О В Ы Е  К Н И Г И
в п о м о щ ь

п а р т и й н о й  у ч е б е
.но.

КАРЕЛЬСКАЯ АССР. Этот снимок сделан на бу
мажной фабрике № 3 Кондопожского целлюлозно- 
бумажного комбината, где за семилетку мощности 
по производству газетной бумаги возросли в пять 
раз.

Вступив на предсъездовскую трудовую вахту, кол
лектив новейшей на предприятии седьмой бумагоде
лательной машины взял’ на себя обязательство в ко

роткий срок освоить проектную мощность агрегата 
и перевыполнять сменные задания.

И вот достигнут успех — за первую декаду янва
ря выпущено сверх плана 400 гектаров газетной бу
маги.

ИА СНИМКЕ: седьмая бумагоделательная маши
на.

(Фотохроника ТАСС).

Издательство политической ли
тературы начало выпускать но
вую серию брошюр «Учебно-ме
тодические пособия к изучению, 
истории КПСС». Брошюры этой 
серии рассчитаны на тех, кто за
нимается в системе партийной 
учебы. В них найдут ценные 
материалы также пропаганди
сты и самостоятельно изучаю
щие историю партии.

Всего в серии будет издано 
18 брошюр, посвященных ос
новным периодам истории 
КПСС. В каждой брошюре да
ются методические советы по 
теме, обзор литературы, реко
мендации по использованию ху
дожественной литературы и ме
муаров, наглядных пособий, ос
новные цифры и факты, хроно
логия событий данного периода.

Вышла первая брошюра в 
этой серии- Коровникова Н. И, 
«Начало рабочего движения и 
распространение марксизма в 
России (1883— 1894 гг.)». Мо
сква. Политиздат, 1965. 79
стр. (Учебно-методические посо
бия к изучению истории КПСС).

Ее автор — лектор-консуль
тант Ждановского райкома 
КПСС Ленинграда. В брошюре 
используется опыт изучения 
истории КПСС в системе пар
тийной учебы Ленинградской 
партийной организации.

Сборник, выпущенный изда
тельством «Московский рабо
чий», содержит материалы по 
первой теме курса истории 
КПСС: «Начало рабочего дви
жения и распространение марк
сизма в России (1883 — 1894 
годы)». Консультации, методи
ческие советы. «Московский ра
бочий», 1965. (В помощь изу
чающим историю КПСС).

П О С Л Е
ВЫСТУПЛЕНИЯ
Г А З Е Т Ы « Н А  К А Ф Е Д Р Е  О С Т А В Л Е Н  В Ы П У С К Н И К ...»

Так называлась корреспон
денция Л. Селиванова, в кото
рой говорилось о недостатках в 
работе с молодыми преподава
телями в Томском инженерно
строительном институте.

Учитывая важность поднято
го газетой вопроса, обком проф
союза работников просвещения 
высшей школы и научных уч
реждений направил в институт 
свой актив, который проверил 
работу ректората и местного ко
митета по повышению научно
педагогической квалификации 
преподавателей. 14 января на 
заседании президиума обкома 
профсоюза были заслушаны от
четы ректора института доцен
та М. В. Постникова и предсе
дателя местного комитета В. Я. 
Зинченко.

Президиум обкома профсою
за отметил, что институт значи
тельно усилил работу по повы
шению научной квалификации 
преподавателей.

В настоящее время в аспи
рантуре обучается около 60 ас
пирантов. Кафедры и факульте
ты усилили контроль за выпол
нением плана подготовки дис
сертаций. Часть преподавателей

участвует в работе городских 
научных семинаров при других 
вузах г. Томска.

В институте организован ме
тодический совет, на факульте
тах работают методические ко
миссии, проводятся семинары.

На кафедрах стали проводить 
открытые лекции, организованы 
взаимные посещения занятий, 
обсуждаются планы проведения 
лекций, семинарских и лабора
торных занятий, методика про
ведения учебной и производст
венных практик.

28 декабря 1965 года совет 
института рассмотрел вопрос 
«О мерах по повышению науч
но-методической квалификации 
молодых преподавателей» и ут
вердил план учебно-методиче
ской работы на 1965— 1966 
учебный год.

В последнее время местный 
комитет стал больше занимать
ся созданием условий молодым 
преподавателям для участия в 
научной работе. По решению 
производственного совещания 
на всех кафедрах механическо
го факультета пересмотрена на
грузка преподавателей. На ка
федре «Инженерная геология,

основания и фундаменты» она 
снижена на 100— 150 часов.

Однако, как было отвечено 
на заседании президиума, уро
вень работы с молодыми пре
подавателями остается низким. 
Не все кафедры института ве
дут подготовку научно-педаго
гических кадров через аспиран
туру (на 8 кафедрах вообще 
нет аспирантов).

Контроль кафедр за работой 
аспирантов еще недостаточен. 
В институте до сих пор не ор
ганизован цикл лекций для мо
лодых преподавателей по пе
дагогике, психологии, дидакти
ке высшей школы, хотя в ин
ституте работает около 50 про
центов молодых преподавате
лей. Отсутствие достаточного 
педагогического опыта и неред
ко глубоких знаний предмета4 
приводит к тому, что некоторые 
молодые преподаватели ведут 
занятия на недостаточном мето
дическом и научном уровне.

Слабо поставлена научно-ме
тодическая работа. В 1964 и 
1965 годах в институте не на
писано ни одного учебника, нн 
одного курса лекций или учеб
ного пособия.

Президиум обкома профсою
за рекомендовал провести во
2-м семестре текущего года об
щественный смотр кафедр по 
выполнению ими планов повы
шения квалификации, подго
товки научно-педагогических 
кадров через аспирантуру и ме
тодической подготовки молодых 
преподавателей: итоги смотра 
обсудить на заседании совета 
института совместно с общестг 
венными организациями. Про
вести во 2-м семестре методиче
скую конференцию и организо
вать выставку учебно-методи
ческих работ. Составить план 
подготовки и издания учебни
ков, курсов лекций и методиче
ских пособий, в том числе для 
студентов-заочников. Рекомен
дованы и другие мероприятия.

В середине марта президиум 
вернется к этому решению и 
проинформирует читателей га
зеты о том, что будет сделано 

В. СИМОНЕНКО,председатель обкома проф
союза работников просве
щения, высшей школы и 
научных учреждений.

\
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МАСТЕРУ-УЧЕНИКОВ .НЕ ЕХАТЬ ЖЕ В ДРУГИЕ ГОРОДА?

За последние годы в Томске 
появились памятники, украсив
шие город. Это памятник уче
ному Н. Г. Потанину, заслужен
ному врачу Г. Е. Сибирцеву, ре- 
волюционеру-декабристу Г. С. 
Батенькову. На севере нашей 
области воздвигнут памятник 
Герою Советского Союза А. Ф. 
Лебедеву.

Не многим томичам известно, 
что создателем этих произведе
ний искусства является старей
ший мастер литейного цеха 
электромеханического завода 
Виктор Алексеевич Сурин. Бо
лее 30 лет трудится на заводе 
Виктор Алексеевич. Начинал он 
формовщиком, а сейчас самый 
опытный мастер литейного про
изводства.

Томскому электромеханиче
скому заводу было поручено 
отлить памятник знаменитому 
русскому ученому Н. Г. Пота
нину. Томский скульптор С. И. 
Данилин сделал скульптуру, а 
для отливки не было ни базы, 
ни мастеров. Пришлось послать 
на учебу к уральским мастерам 
художественного литья В. А. 
Сурина. Несколько недель изу
чал он все тонкости этого слож
ного производства.

И вот первый экзамен—бюст 
Потанина отлит. Не все было 
гладко, были и неудачи. Но на
конец изготовление художест

венного литья Суриным освоено 
в совершенстве, хотя в Томске 
не было необходимых условий 
для выполнения этой работы. 
Одна из трудностей заключа
лась в отсутствии специальной 
формовочной земли. Для отлив
ки бюста Потанина использова
ли землю, привезенную с Ура
ла. Но теперь, после испытаний 
и многократных экспериментов, 
Сурин подобрал такой состав, 
что за землей не придется ез
дить за тридевять земель.

После успешного выполнения 
работ по отливке первого памят
ника руководители бывшего 
Томского совнархоза решили ор
ганизовать участок художест
венного литья на нашем заводе. 
С тех пор прошло немало вре
мени, но решение осталось на 
бумаге. А  как такой участок не
обходим, тем более сейчас, ког
да намечено усилить работу по 
благоустройству города (создать 
аллею ученых, украсить скверы, 
парки и т. д.).

Городским организациям не
обходимо подумать о создании 
в городе участка, где основа
тель художественного литья в 
Томске В. А. Сурин сможет пе
редать богатый опыт ученикам- 
мастерам. Возможность такая 
есть. Профессионально-техниче
ское училище № 1 готовит фор- 
мовщиков-литейщиков. И если

бы училище взяло на себя столь 
серьезную и почетную задачу, 
В. А. Сурин смог быть опытным 
педагогом. Можно создать уча
сток и на нашем заводе при ока
зании соответствующей помо
щи.

Е. КОСТРЫГИН.
Томский электромеханический 
завод.

Основное лечение при диабе
те — диетическое питание. 
Больные получают при этом 
специальные колбасные про
дукты, особый хлеб и конди
терские изделия на сахарине и 
сорбите.

Этих продуктов в Томске не 
изготовляют. Больным прихо
дится все необходимое приво

зить из других городов. А ведь 
изготовить продукты для стра
дающих диабетом можно и в 
Томске. Но у работников тор
говли и пищевой промышленно
сти нет желания взяться за но
вое для них дело.

Большие претензии можно 
предъявить к качеству и ассор
тименту хлебобулочных изде-

СТОЛЬКО ПИСЕМ ПОЛУЧИЛА 
Р Е Д А К ЦИЯ  В ЯНВАРЕ

лнй. Мы часто покупаем полу
сырую или обожжённую выпеч
ку, зачерствевшую на прилав
ках. Свежий, ароматный, хоро
шо приготовленный хлеб быва
ет в булочных далеко не всег
да. Нет на прилавках саек, 
круглого пшеничного хлеба и 
других изделий.

С каждым годом растет наш 
город. Появляется новое в об
служивании населения. При
шла, видимо, пора обратить 
внимание руководителей на
ших хлебопекарен, кондитер
ской фабрики и мясокомбината 
на необходимость расширить 
ассортимент выпускаемых изде
лий.

К. ПОПОВА, 
врач.

Ч У Т К О С Т Ь . . .  В К Р Е Д И Т
Торговля-торговле рознь. Мно

го сейчас пишут о культурных 
людях за прилавком, мастерах
своего дела. Но нередко встреча
ются и такие, которые и слыхом 
не слыхивали об этике советско
го продавца. Столкнул нас с та
ким работником прилавка горький 
опыт. Не будем делать далеко 
идущих обобщений. Речь пойдет 
об одном продавце —  Л. К. Шуй
ской. Она заведует магазином 
Л1» 2 9 , расположенным в поселке

Куролине Верхнекетского района.
Вот лишь два случая из ее 

практики.
В магазин поступили пылесо

сы. Т. Е. Ветрова, первая из оче
редных, возбужденная, радостная 
пришла за покупкой. Выложила 
на прилавок 40  рублей. Нетерпе
ливо поглядывает на полки.

Но Шуйская охладила ее пыл:
—  Пылесос оставлен для Кон

дратович. Если Кондратович его

не возьмет, куплю я. Вот так. И 
не стойте напрасно.

Между прочим, фамилия Кон
дратович в списке очередных за 
пылесосами стоит на последнем 
месте. К тому же, па свидетель
ству многих покупателей, в тот 
день Кондратович в магазине не 
было...

В другой раз Шуйская отказа
лась оформить покупку радиолы 
в кредит. Ответ ее был прост:

—  С кредитом много писанины.

Мне удобнее продать за деньги.
Можно привести еще ряд по

добных примеров. Но и те, о кото
рых мы рассказали, наглядно по
казывают, что у Шуйской отсут
ствует элементарная этика торго
вого работника и чуткого челове
ка.

Е. ВЯЛОВА, В. ВАЛЯЕВА,
Ф. СИРОТИНА. В. ШЕВЧЕН
КО и другие.
пос. Куролино,
Верхнекетского района.

=Методом
п о д е  О 'р  но г о 

о б х о д а

Вопрос о торговле овощами 
на селе не нов. Много раз дока
зывалось, что современное рай
онное село — это не старая де
ревня с полунатуральным хозяй
ством. В нем появляются много
этажные дома Многие жители 
уже не выращивают овощи.

Потребительская кооперация 
пока что не сумела организо
вать торговлю овощами. В ито
ге парадокс— житель села едет 
за овощами в город.

Деятельность рынков в на
стоящее время сведена в рай
центрах на нет: как правило, 
они расположены на окраинах 
сел и работают один день в не
делю. Купить овощи и другие 
продукты вне магазинов можно 
лишь... обходя дворы.

Для рынка не потребуется 
больших затрат и штатов. Тор
говать будут люди, которые по 
многим причинам не могут уча
ствовать в общественном труде. 
Существующий санитарный и 
общественный контроль — на
дежная гарантия того, что там 
будет продаваться доброкачест
венная продукция и не будет 
спекулянтов.

Г. РАЗОМАСОВ, 
депутат Зырянского райсовета.
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Рейд проверка обслуживание пасса чсиров в автобусах 

а трамваях без кондуктора

З А С Е Д А Н И Е
С О В Е Т А  Б Е З О П А С Н О С Т И

НЬЮ-ЙОРК, 1 февраля. (ТАСС). 
Сегодня по просьбе Соединенных 
Штатов собрался Совет Безопас
ности ООН. Просьба о созыве Со
вета Безопасности «для обсужде
ния ситуации во Вьетнаме» была 
направлена сразу же после прика
за президента США американским 
воздушным силам о возобновлении 
бомбардировок ДРВ.

Выступивший с обоснованием 
включения в повестку дня Совета 
этого вопроса представитель США 
Голдберг оправдывал варварские 
бомбардировки вьетнамских горо
дов и сел.

Советский представитель Н. Т. 
Федоренко решительно возразил 
против созыва Совета Безопасно
сти и включения в его повестку 
дня вопроса о положении во Вьет
наме. Эта проблема, сказал .он,; 
(должна решаться в рамках Женев
ских соглашений 1954 года. ‘Со
ветский делегат подчеркнул, ЧТО, 
требуя созвать Совет Безопасно
сти, США вовсе не намерены доби
ваться подлинного урегулирова
ния вьетнамской проблемы, а лишь 
прибегли к отвлекающему маневру, 
призванному прикрыть меропри
ятия Пентагона по дальнейшему 
расширению агрессивной войны.

Федоренко подчеркнул. что 
США отвергают справедливую про
грамму ДРВ и Национального 
фронта освобождения Южного 
Вьетнама относительно урегули
рования вьетнамской проблемы, 
не желают на деле вернуться к 
соблюдению Женевских соглаше

ний, отказываются признать, что 
конфликт можно разрешить толь
ко с участием Национального 
фронта освобождения — един
ственного подлинного представи
теля народа Южного Вьетнама.

Представитель Франции Роже 
Сэйду высказался против обсуж
дения вьетнамского вопроса в Со
вете Безопасности в настоящее 
время. Он подчеркнул, что вьет
намский конфликт должен рассмат
риваться в рамках Женевской кон
ференции.

Делегат Англии лорд Карадон 
поддержал не только просьбу 
СШ А о внесении в повестку дня 
Совета вьетнамского вопроса, но и 
американскую позицию по суще
ству этого вопроса.

Представитель Мали Сори Ку- 
либали назвал возобновление Сое
диненными Штатами бомбардиро
вок ДРВ «самым ярким проявле
нием силы». Делегат Мали • под
черкнул, что вьетнамскую пробле
му надо решать не в ООН, а на ос
нове Женевских соглашений.

Представитель Нигерии Адебо 
подчеркнул, что сейчас неподхо
дящее время для обсуждения вьет
намского конфликта Советом 
Безопасности ввиду возобновления 
бомбардировок территории ДРВ 
американской авиацией.

На этом утреннее заседание за
кончилось. Обсуждение процедур
ного вопроса о включении в повест
ку дня Совета вьетнамского вопро
са будет продолжено на следую 
щем заседании — сегодня во вто
рой половине дня.

Призыв к прекращению агрессии
ВАШИНГТОН, I февраля. 

(ТАСС). Решение президента 
Джонсона возобновить бомбарди
ровки территории Северного 
Вьетнама «превращает в насмеш
ку провозглашенные правитель
ством США усилия в направлении 
мира», заявил национальный ко
митет борьбы за разумную ядер- 
ную политику, общенациональ
ная конференция которого закон
чилась вчера в Вашингтоне.

Национальный комитет обратил
ся ко всем своим членам и к 40 
другим общенациональным орга
низациям с призывом развернуть 
борьбу в стране за прекращение 
войны во Вьетнаме.

Национальный комитет напра
вил президенту Джонсону обра
щение. в котором призывает его 
прекратить бомбардировки терри
тории Северного Вьетнама на неоп-

Решение правительства Конго 
( Л е о п о л ь д в и л ь )

БРАЗЗАВИЛЬ, 1 февраля. (ТАСС). 
Как здесь стало известно, прави
тельство Конго (Леопольдвиль) при
няло решение о применении эконо
мических санкций против режима Яна 
Смита в Южной Родезии.

Правительство Конго заявило о 
прекращении всех торговых и эко
номических операций между двумя 
странами, ввело эмбарго на постав
ки нефтепродуктов, запретило заход 
южнородезийских судов в порты 
Конго, а также перелет и посадку 
самолетам, направляющимся в Юж
ную Родезию или вылетающим е ее 
территории. Как заявил статс-се
кретарь по иностранным делам при 
премьер-министре Конго Жозеф Ку- 
лумба, всем южнородезийским граж
данам запрещен въезд в Конго.

Эти меры приняты в соответствие 
е резолюцией организации африкан
ского единства о политическом и 
экономическом бойкоте незаконного 
режима Смита в Южной Родезии.

ределенное время, начать деэска
лацию войны в Южном Вьетна
ме и согласиться вести переговоры 
с Национальным фронтом осво
бождения Южного Вьетнама как 
«с отдельной и главной стороной в 
любом политическом урегулиро
вании».

В январе в Венгерской На
родной Республике появился 
64-й по счету город. Им стало 
бывшее село Гёдёллё, располо
женное в 30 километрах от сто
лицы. В новом городе 20.000 
жителей. Здесь находятся из
вестный сельскохозяйственный 
институт, два крупных промыш
ленных предприятия. Перспек
тивным планом предусматри
вается строительство больницы, 
школ, магазинов самообслужи
вания.

НА СНИМКЕ: у сельскохо
зяйственного института.

(Фото МТИ— ТАСС).

X съезд колумбийских коммунистов
Б О Г О Т А , /  февраля. (Т А С О ).  

Здесь состоялся X  съезд  Коммунисти
ческой партии Колумбии. На съезде 
присутствовало 162 делегата.

С ъезд принял политические резо
люции, программу партии, внес изме-

ПОЛОЖЕНИЕ В НИГЕРИИ
ЛАГОС. После событий 15 января 

обстановка в Нигерии в общем нор
мализовалась. Политические пар
тии, профсоюзы и общественные ор
ганизации страны, отражающие инте
ресы большинства населения Ниге
рии, заявили о своей поддержке пра
вительства Агийи-Иронси.

«Объединенный комитет действия 
профсоюзов» в своем заявлении под
черкнул, что профсоюзы приветству
ют новый режим потому, что он отме
нил «ненавистную нигерийскому наро
ду конституцию, навязанную в прош
лом Англией», а также потому, что 
он дает возможность покончить с 
племенной рознью, на которой осно
вывалась политика колонизаторов 
«разделяй и властвуй». Комитет пред
ложил наказывать как за уголовное 
преступление действия, направленные 
на разжигание противоречий между 
нигерийскими народностями, устано
вить в стране демократические свобо
ды, освободить политических заклю
ченных и разрешить возвратиться в 
страну политическим беженцам.

Комитет выразил пожелание, чтобы 
трудящимся была предоставлена воз-

ПРИЗЫ В П РО Ф С О Ю ЗО В  НИГЕРИИ
ПАРИЖ, 2 февраля. (Т А С С ). 

Объединенный конгресс трудящихся 
Нигерии обратился к главе военного 
правигельства Агийи-Иронси с при
зывом национализировать местные и 
иностранные компании.

Как сообщает из Лагоса коррес
пондент агентства Франс Пресс, обра

щение профсоюзов, состоящее из 13 
пунктов, содержит также требования 
«нигеризации» иностранных фирм, 
пересмотра трудового кодекса, призна
ния новым правительством всех заре
гистрированных ранее профсоюзов и 
строительства дешевых жилищ для 
низкооплачиваемых слоев населения.

можность участвовать в исполнитель
ных органах власти, создаваемых но
вым правительством. От лица ниге
рийских трудящихся комитет преду
предил правительства СШ А и Ан
глии, чтобы они не вмешивались во 
внутренние дела Нигерии.

Заявляя о поддержке социалисти
ческой рабоче-крестьянской партией 
Нигерии нового правительства, гене
ральный секретарь партии Тунжи 
Отегбейе предложил установить кон
троль над вывозом из страны прибы
лей иностранными предпринимателя
ми, разработать план ликвидации без
работицы, ввести всеобщее бесплат
ное начальное образование, устранить 
запреты на митинги, собрания и де
монстрации, развивать торговлю со 
всеми странами в интересах нигерий
ского народа, изгнать из страны аме
риканский «корпус мира».

Покончить с прежней обстановкой в 
стране, ликвидировать коррупцию, 
максимально реализовать богатые воз
можности страны в интересах нации 
— таков девиз нового нигерийского 
правительства, заявил губернатор Во
сточной области Нигерии подполков
ник Одумегву-Оджукву.

( t a c o .

С ъ е з д  К П Ф  з а к о н ч и л

р а б о т ус в о ю
ХЕЛЬСИНКИ, 1 феврали 

Корр. ТАСС Д. Ершов передает:
Продолжавшийся четыре дня в 

Хельсинки XIV съезд Коммунисти
ческой партии Финляндии сегодня 
закончил свою работу. Съезд из
брал Центральный Комитет в со
ставе 45 человек (35 членов ЦК, 
10 — кандидатов в члены ЦК).

Делегаты утвердили программу 
партии в области экономических и 
социальных преобразований на 
ближайший период. Утвержден 
также отчет ЦК, представленный 
съезду.

Съезд принял следующие доку

менты: резолюцию о выутрипартий 
ной работе, заявления по между 
народным и внешнеполитическим 
вопросам, резолюцию о внутрипо 
литическом положении, резолюции 
о сотрудничестве трудящихся и о 
сотрудничестве в профсоюзном дви
жении, обращение к молодежи 
Финляндии.

На первом заседании Централь 
ного Комитета генеральным сек
ретарем КПФ вновь избран Вил
ле Песси. Председателем партии 
члены ЦК избрали Аарне Саарине
на, заместителем председателя — 
Эркки Саломаа.

Л Ь Е Т С Я  Р А Б О Ч А Я  К Р О В Ь
ПАРИЖ, 1 февраля. (ТАСС). 

Бельгийское правительство броси
ло сегодня около трех тысяч сол
дат, в том числе парашютно-десант
ных войск, в горняцкую провин
цию Лимоург, на северо-востоке 
страны, на подавление массовых 
демонстраций шахтеров против 
закрытия так называемых «нерен
табельных» шахт. Приведено в го
товность несколько подразделе
ний бронетанковых войск в этом 
районе.

Вчера вечером отряд полиции 
открыл огонь по бастующим горня

кам угольной шахты «Зварт- 
берг» близ города Генка, которые 
вышли на демонстрацию протеста 
против решения закрыть эту 
шахту как «нерентабельную:». Как 
сообщает корреспондент агентства 
Франс Пресс, двое рабочих было 

убито и 27 человек ранено.
В провинции Лимбург уже не

сколько дней не прекращаются 
демонстрации шахтеров против 
правительственной политики за
крытия «нерентабельных» уголь
ных шахт, что грозит безработи
цей сотням и тысячам горняков.

1 миллион 200 тысяч рабочих объявили забас товку)
РИМ, 1 февраля. (ТАСС). 1.200 

тысяч трудящихся металлургичес
кой и машиностроительной про
мышленности начали сегодня об
щенациональную 24-часовую за
бастовку, объявленную по призы
ву трех крупнейших профсоюз
ных объединений — Всеобщей

итальянской конфедерации труда, 
Итальянской конфедерации профсо
юзов трудящихся и Итальянского 
союза труда — в знак протеста 
против отказа предпринимателей 
заключить новое трудовое согла
шение.

Выступление металлургов и ма

шиностроителей — представителей 
одного из крупнейших и боевых от
рядов итальянского рабочего клас
са, имеющих большой опыт забас
товочной борьбы и побед, встреча
ет поддержку миллионов трудя
щихся, интеллигенции и студентов! 
страны.

Томичи знают: в зимнее время 
автобусы и трамваи ходят хуже. 
Одной из причин, вызывающих 
перебои в работе трансцорта, яв
ляется острая нехватка кондук
торов.

Значительная часть автобусов 
и трамваев стала работать без 
кондукторов. Это позволило рез
ко увеличить выход машин и 
трамвайных поездов.

Как же прививается новый ме
тод обслуживания пассажиров?

2 9 , 3 0  и 31 января обществен
ные контролеры, депутаты мест
ных Советов, профсоюзные акти
висты и внештатные корреспон
денты газеты «Красное знамя» 
проверяли это.

И в с е - т а к и

нения в устав партии и одобрил ре
золюции по организационным вопро
сам.

На съезде избран новый состав 
Центрального Комитета партии.

Хильберто Виейра вновь избран 
политическим секретарем ЦК партии.

гл авн ое— график
В первые дни руководители 

автобусного парка и управления 
трамвая позаботились о том, что
бы движение транспорта на этих 
маршрутах шло по графику. В ав
тобусах и вагонах был порядок. 
Даже самые стойкие скептики при
знавали, что новый метод —  ре
альное дело. / .

Но вот вновь трамвайщики и 
интобусники стали допускать 
срывы графика. Обслуживание 
пассажиров резко ухудшилось, и 
водителям стало труднее. В пе
реполненных автобусах и трам
вайных вагонах к кассам-полуав
томатам не пробьешься. Нередко 
люди торопятся к выходу и не 
успевают рассчитаться за про
езд.

Водители тоже по-разному от
носятся к делу. Одни честно вы
полняют свои обязанности, уме
ло пользуются радиоустанов
ками, консультируют пассажи
ров, как обращаться с кассами. 
Другие, как, например, водители 
автобусов тт. Аплин, Карпухин 
даже названий остановок не объ- 
явлнют. Водитель едет сам по се
бе, пассажиры —  сами по себе. 
И, как правило,' кассовая выруч
ка в таких автобусах всегда мень
ше, чем у тех, кто нашел контакт 
с пассажирами.

Кассовые капризы
Иного сюрпризов преподносят 

кассы-полуавтоматы. Одни из них 
срабатывают безукоризненно, дру
гие капризничают. 22  января в 
полуавтоматах трамвайных ваго
нов оказался излишек денег 45  
рублей, а 2 3  и 24  января —  бо
лее 60 рублей. Почему? Оче
видно, некоторые пассажиры опу
скали в кассы-полуавтоматы мо
неты, а билеты не брали. Другие, 
не усвоив как следует правила 
пользования кассами-полуавтома
тами, опускали в них монеты 
большего достоинства, а сдачи не 
получали.

Но чаще бывает наоборот: вы
ручка во многих вагонах и авто
бусах, обслуживающих пассажи
ров по новому методу, почти на
половину меньше, чем у кондук
торов. Вот некоторые цифры. На 
9-м маршруте 22  января было 
29  машино-смен с кондукторами. 
Они дали 9 8 5  рублей выручки. 
29  января было столько- же ма
шино-смен, но без кондукторов. 
Выручка на треть меньше. Пас
сажиры часто не имеют при себе

монет нужного достоинства, а 
разменные пункты плохо работа
ют. И в диспетчерских пунктах 
не было разменной монеты.

Из 2 3  автобусов в 11 кассы- 
полуавтоматы были неисправны.

В автобусе N* 3 8 -7 6 , курсиру
ющем по 9-му маршруту, одна из 
касс-полуавтоматов повела себя 
очень странно: выдавала билеты, 
если и не опускались монеты, да 
еще расщедрилась и стала вы
брасывать сдачи до 3 0  копеек. 
Головку аппарата отправили на 
ремонт. Но и после ремонта кас
са повторила свой фокус.

Надо ли говорить, что при та
ком техническом состоянии касс- 
полуавтоматов дискредитируется 
сама идея бескондукторного об
служивания пассажиров.

« 3  а й ц ы »

Знакомство с некоторыми 
«трамвайными зайцами» убеди
ло нас в том, как жалко выгля
дят эти люди.

...В  диспетчерский пункт была 
доставлена безбилетница.

—  Как ваша фамилия, где ра
ботаете?

—  Иванова,—  заявила она без 
тени смущения. —  Работаю на за
воде «Томкабель». Проживаю...

И назвала свой адрес. А ког
да один из участников рейда 
хотел уточнить эти данные, пото
ропилась внести поправку:

—  Пет, я не Иванова. Раз вы 
решили проверить, назову свою 
настоящую фамилию. Акмайкина 
я, Антонина И работаю не на за
воде «Томкабель», а в институте 
вакцин и сывороток.

Вот другая любительнипа про
ехаться бесплатно. Жилченко 
предъявила контролеру старый 
трамвайный билет и тоже стала 
лгать. Сперва сказала, что купи
ла билет на остановке «Дальне
ключевская», а потом уверяла, 
что этот билет ей вручил какой- 
то парень.

В день проверки таких «трам
вайных зайцев» оказалось не 
так уж много Сперва они вели 
себя бойко и нагловато, но потом, 
после беседы, как правило, го
ворили:

—  Поверьте, в последний раз. 
Стыдно, конечно.

Для того, чтобы в автобусах 
и трамваях, обслуживающих пас
сажиров по новому методу, не 
было любителей прокатиться без 
билета, нужно усилить общест
венный контроль. Нет, мы имеем 
в виду не только дружинников, 
членов всевозможных рейдовых 
бригад, но и всех тех, кто садится 
в машину или трамвай.

Первые дни работы по-новому 
оставляют горький привкус не
организованности, недоработки на 
многих участках бескондукторных 
линий. Управлению трамвая и 
руководителям автобусного пар
ка, всей общественности города 
нужно приложить еше немало 
усилий, чтобы новое обслужива
ние прочно вошло в жизнь го
рода.

Рейдовая бригада обществен
ных контролеров: Н. САРА
ЕВ, Л. СЕРГЕЕВА, Л. МАЛИ

НОВСКАЯ, С. МОРЕВ. А. АЛА
НИИ, А. КУСТОВ и другие. 
Всего в рейде приняли уча
стие 40 общественных кон

тролеров.

♦
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НА СТРОИТЕЛЬСТВЕ ДОРОГИ АСИНО-БЕЛЫЙ ЯР

|3 ф ев р ал я  1 9 6 6  го д а !

Г у д к и  У л у-Ю л а в снабжении строитель- тихо дремлют трактор
ными деталями и мате- трелевщик, автомобиль- 
риалами, коллектив мог ный кран. Первые и по- 
бы работать лучше. ка единственные меха-

Дорога до Улу-Юла от 
ближайшего селения 
Альмякова непроезжая. 
Машина, расшвыривая 
снег, с трудом приходит 
на место будущей стан
ции. Тайга вокруг мол
чаливая и непролазная. 
Лесные метели окрыли 
болота и буреломы. На 
расчищенной лесной по
ляне —  два новых до
ма, временное жилье 
строителей. Они светят
ся свежими желтыми 
досками. Дневные рабо
ты закончились. Лесору

бы врезались в тайгу 
просекой —  они на пя
том километре к Чичка- 
Юлу. На растревожен
ном снегу лежат спилен
ные деревья. Ждут 
трактора, чтобы уложить 
их в штабель в сторон
ке. Тайга молча смотрит 
на новых обитателей, на 
домик электростанций, 
на мерцающие огоньки. 
Слушает вечерние голо
са усталых строителей. 
Смотрит, как носят они 
в бачках чистый снег, 
чтобы натаять воды.

...Медленно, но верно 
строители дороги Асино 
—  Белый Яр продвига
ются вдоль намеченной 
трассы. На девяносто 
километров от Асина в 
Улу-Юл перебрасывают
ся механизмы, детали 
домов. Из Улу-Юла ру
бится просека до Чичка- 
Юла. Навстречу от Чер- 
танов, к которым уже 
подходят рельсы, отсы
пается автодорога. Уло
жены рельсы до пикета 
6 2 3 . «Забалластирован», 
как говорят дорожники.

участок Узень —  Чер- 
таны. На трассе появи
лись временные мосты, 
жилые дома строителей.

Строители построили 
узкоколейку от Улу- 
Юла к лесовозной доро
ге Аргат-Юльского лес
промхоза.

И все-таки работники 
моетопоезда № 8 3 3  не
довольны результатами. 
Коммунисты, собравшись 
на первое собрание пар
тийной группы, говори
ли о том, что, несмотря 
на большие недостатки

Сейчас приняты пред
съездовские обязатель
ства. Строители в них 
записали: освоить ко
дню открытия съезда 
8 0 0 .0 0 0  рублей из 
средств, отпущенных на 
строительство. Расчи
стить трассу временной 
автодороги до Улу-Юла. 
На территории будущей 
станции Улу-Юл пост
роить десять сборных 
домов. Сдать во времен
ную эксплуатацию пере
гон Узень —  Чертаны 
со станцией Чертаны...

...Вечером в Улу-Юле

низмы в этой глуши. 
Поджидают своих соб
ратьев. Загудели рель
сы узкоколейки. Семь
десят рабочих мастер
ского участка Н. И. Про
скурина уезжают отды
хать в Альмяково. Там, 
в гостях у лесорубов, 
живут многие строители, 
пока свое жилье еще не 
готово в Улу-Юле, на 
будущей станции дороги 
Асино —  Белый Яр.

Устали за день строи
тели, но думы у всех о 
работе.

—  Снегу много...
—  Не беда. Механиз

мов бы побольше... -
—  Артез и а н с к у ю 

скважину надо быстрее 
бить...

Днем лес трещит под 
- топорами, пилами. А ве

чером в непогоду тайга 
мстительно, глухо _урчит 
и сыплет поземкой на 
одинокие домики.

Но разве это испугает 
строителей? Они знают, 
что пройдет немного вре
мени и глухую тишину 
у Улу-Юла разбудят па
ровозные гудки. Ради 
этого и пришли сюда 
эти люди.

Р. РОТАНОВА.
г. Асино.

Д о  свидания,
М И П !

Коллектив самодеятельного 
театра миниатюр и песен при 
Томском Доме ученых выехал 
в Москву для участия в первом 
Всесоюзном конкурсе студенче
ских самодеятельных театров, 
организованном по его инициа
тиве. Миповцы, можно сказать, 
отправились «с бала на ко
рабль», приехав на вокзал с 
концерта, который они дали для 
делегатов областной комсо
мольской конференции. В Моск
ве, кроме участия в концертах 
конкурса, томичи примут уча
стие в дискуссиях о путях раз
вития самодеятельного искусст
ва, а также выступят на клуб
ных сценических площадках 
столицы.

Р. ГАВРИЛОВА.

З В У Ч А Т  СТИ ХИ
На днях члены Колпашевского 

литературного объединения при 
редакции галеты « Советский север» 
собрались на свою очередную  
встречу. Они обсудили стихи мест
ного журналиста Ю рия Кузнецо
ва.

МЕРТВЫЕ ОБВИНЯЮТ
«Последние письма» —  фильм- 

обвинение. Его воздействие на 
зрителя тем более сильно, что 
против фашизма свидетельствуют 
люди, которых трудно обвинить в 
желании разоблачить его. «Сви
детелями обвинения» стали сами 
фашисты —  те, которые были 
окружены возле Сталинграда зи
мой 1 9 4 3  года, и те, что погиб
ли' в приволжских степях 23 го
да назад. Их последние письма
положены в основу доку- - - - - - -
ментального фильма, создан
ного на киностудии

дал приказ использовать письма 
солдат, попавших в окружение 
под Сталинградом, для создания 
книги, предназначенной служить 
поддержанию духа немецкой ар
мии. Семь мешков писем были 
вскрыты, отсортированы, класси
фицированы и отработаны с не
мецкой аккуратностью и тщатель
ностью. Характер их оказался не
двусмысленно ясным и свидетель
ствовал о чрезвычайном падении

отсутствует авторский коммента
рий. Но подлинные документы 
действуют безошибочно, с силой, 
почти оглушающей зрителя.

Это разные письма, написанные 
разными людьми. Здесь и ответ 
«неизвестного солдата» своей 
патриотически настроенной адре- 
сатке из гитлерюгенда, и письмо 
сына генералу-фашисту, и 
письмо офицера, верного идеям 
национал-социализма, письма ак-

вателя,—  мирные русские люди, 
расстрелянные, закопанные в зем
лю, сожженные такими вот «обы
вателями» от нацизма, для кото
рых убийство стало «работой».

А рядом —  потрясающие тре
нировки искалеченных немцев —  
безруких, безногих^ людей, кото
рых, несмотря на увечья, учили 
стрелять, плавать, ездить вер
хом. Рядом —  соревнования ис
тинных арийцев, изуродованных 

войной, но не потерявших

фильм» под руководством 
М. И. Ромма его коллегами 
по кинокартине «Обыкновенный 
фашизм» —  проходившим прак
тику на студии X. Стойчевым и 
молодым кинематографистом С. Ку- 
лишем.

...Начало этой поразительной 
по силе воздействия картины на 
редкость идиллично: чьи-то руки 
заводят музыкальную шкатулку. 
Звучит мотив чистой, как детство, 
немецкой песенки. Голос М. Ром
ма за кадром сообщает зрителю о 
том, что 23  года назад Гитлер от-

«Мос : о  ФИЛЬМЕ «ПОСЛЕДНИЕ ПИСЬМА »  нования, на которых при-

духа фашистской армии. Лишь 
2,1 процента писем принадлежа
ли людям, «сохранившим вер
ность доктрине Гитлера».

Книгу уничтожили, но копии 
писем-свидетельств, писем-раз
облачений остались. Некото
рые из них цитируются на про
тяжении фильма. Голос чтеца 
М. Ульянова звучит на фоне под
линных кадров кинохроники тех 
лет, в основном снятой немецки
ми операторами. В фильме почтиП. БОРИСОВ.

................................... .................................................................................................................................................................пиши
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В Туапсе закончились соревнова
ния молодых штангистов Центрально
го, совета общества «Буревестник», 
в которых принимала участие коман
да юниоров томских вузов. Разыгры
валось личное первенство общества. 
Студенты, руководимые своим трене
ром, старшим преподавателем кафед
ры физвоспитания Томского универ
ситета В. П. Разиным, добились от
личных результатов. Студент радио
физического факультета Николай По- 
годаев стал чемпионом Центрального 
совета в легчайшем весе, а студент 
физико-технического факультета 
Александр Еремин —  в тяжелом ве
се.

Медики Валерий Романенко и 
Юрий Кособоков заняли вторые ме
ста в своих категориях. Виктор Та
тарников из ТГУ был четвертым.

Вся пятерка томичей включена в 
сборную команду Центрального со
вета спортобщества «Буревестник», а 
их тренер В. П. Разин назначен тре
нером сборной команды общества, ко
торая примет участие в соревновани
ях на первенство СССР в Харькове.

Н. ПОТАПОЧКИН.

ОДИН РЕКОРД ОБНОВЛЕН

тера, обывателя и пианиста, по
терявшего руки. Каждый из них 
пишет о своем, оценивает обста
новку по-своему.

Каждое письмо сопровождают 
сцены из повседневной жизни 
третьего рейха. Здесь и парады 
юных нацистов, упоенно играю
щих в солдатики, и страшные 
картины сталинградского «кот
ла» —  умирающие от холода, 
окруженные, растерявшие весь 
свой лоск гитлеровцы-«победйте- 
ли». Здесь —  маленькие немец
кие городки с устоявшимся укла
дом жизни, с состязаниями пев
цов, с почти нереальной тиши
ной. А рядом —  «работа», о ко
торой говорится в одном из самых 
страшных писем —  письме обы-

Закончились лично-команд
ные соревнования на первенство 
области по конькам, проводив
шиеся в этом году в зачет III 
зимней спартакиады народов 
РСФСР. Они не принесли боль
ших неожиданностей.

Абсолютным чемпионом обла
сти среди мужчин стал неодно
кратный победитель первенства 
мастер спорта Юрий Тюменцев 
(общество «Труд»). Его резуль
тат в многоборье — 200,946
очка. Его жена Галина Тюмен- 
цева стала абсолютной чемпион
кой области среди женщин в 
многоборье (226,550 очка). Сле
дует отметить, что эти результа
ты не являются выдающимися 
ни для самих конькобежцев, ни 
для нашей области. Они нахо
дятся на уровне первого спор
тивного разряда.

Среди юниоров абсолютным 
чемпионом области стал канди

дат в мастера спорта Валерий 
Ключников. В многоборье он 
показал результат 200,633 оч
ка, что тоже не является боль
шим достижением. Однако в бе
ге на 5.000 метров молодой 
спортсмен сумел обновить, ре- 
корд области, пройдя эту ди
станцию за 8 минут 30 секунд.

Среди юниорок первой была 
представительница спортивного 
клуба «Янтарь» Валентина 
Янус (236,566 очка).

Среди мальчиков 15— 16 лет 
чемпионом области стал также 
представитель спортклуба «Ян 
тарь» Николай Шрамченко, а 
среди девочек этого возраста — 
его одноклубница Валентина 
Коваленко. Среди мальчиков 
13 — 14 лет первенство выиграл 
также янтарец Саша Кузьминов, 
а среди его сверстниц — пред
ставительница общества «Буре
вестник» Валя Товчихо.

Б. МИХАИЛОВ.

Широкий экран 
Берегаева
После Переоборудования 

снова открыл свои двери клуб 
Берегаевского леспромхоза. 
Больше всего удовольствия от 
обновления очага культуры 
получили любители кино. В клу
бе засветился широкий экран. 
Переоборудована киноаппарат
ная: установлен новый кино
проектор «К П Т -3». Монтаж 
оборудования под руководством 
Л. Андреева провели киноме
ханики В. Кузнецов и Г. Ям
щиков.

Скоро в Берегаевском лес
промхозе загорится и второй 
широкий экран. Идет монтаж 
оборудования в пос. Черный 
Яр, центре Зырянского лесо
пункта.

А. БЛИНОВ.

Н овоселье  
художников
Вчера отпраздновали ново

селье томские художники. Они 
переехали из старого, неприспо
собленного дома в здание, рас
положенное по ул. Карташова 
X» 12-а . В этом просторном 
двухэтажном доме, выстроен
ном для работников кисти и 
резца стройуправлением №  11 
треста «Томскстрой», на 750  
квадратных метрах размести
лось много помещений, в том 
числе большой зал художест
венных мастерских фонда.

Коридоры второго этажа 
этого здания приспособлены 
для экспонирования работ, вы
полненных художниками. Здесь 
хорошее естественное и искус
ственное освещение.

Д. ЯКОВЛЕВ.

Новоселье малышей
В жилом городке подшипникового завода появилось еще одно зда 

нне. Каждое утро к нему спешат матери с малышами на руках. Это 
новые детские ясли для детей подшипниковцев.

Большие светлые окна. Просторные спальни. Залы для музыкаль
ных занятий и игр. Яркие разнообразные игрушки. Как все это пон
равилось работницам завода! Наблюдать я ухаживать за малышами, 
помогать их здоровому развитию будут четырнадцать воспитателей, 
врач. Опытный повар хозяйничает на механизированной кухне.

С первого дня почувствовала себя в яслях, как дома, маленькая 
Ира Шмидт. Хорошо отдыхать после обеда в кроватке, когда тебя 
укладывают ласковые руки воспитательницы Людмилы Александров
ны Косолаповой. Сейчас будут ложиться и остальные ребятишки, а 
потому шуметь нельзя. Тише, Ирочка...

НА СНИМКАХ: новые ясли; «мертвый час» пришел.

Фото Ф. Хитриневича.

сутствует Гитлер и его ок
ружение.

Нет, далеко не все немцы счи
тали тогда, 23  года назад, свое 
«дело» погибшим. В письме офи
цера, оставшегося верным нацио
нал-социализму, есть такие сло
ва: «Мы должны воспитывать гос
подами тех, кто придет после 
нас». Невольно запоминаешь эти 
слова Их вспоминаешь, когда на 
экране возникают фотографии се
годняшней ФРГ, где школьники 
ряда школ провели каникулы в 
частях бундесвера. О них ду
маешь, когда звучат слова из со
чинений таких вот 1 4 — 16-лет
них ребят о самом «счастливом 
дне каникул» —  дне, когда мо
лодым реваншистам доверили 
оружие. •

Как настораживают нас эти 
слова, перекликающиеся с теми, 
что звучали в письмах, написан
ных два десятилетия назад! Ав
торы фильма, перекидывая мостик 
из вчера в сегодня, еще раз на
поминают нам: никто не забыт и 
ничто не забыто!

‘ -  ТГ  СТЯЫКОВСКАЯ.
корр. ТАСС.

МОСКВА. На заводе малолитражных автомобилей ширится социа
листическое соревнование в честь знаменательной даты — XXIII 
съезда КПСС. Автомобилестроители приняли на себя почетное обяза
тельство — к открытию съезда дать стране сверх квартального плана 
100 автомобилей «Москвич-408». В настоящее время коллектив ус
пешно трудится над выполнением своих обязательств.

НА СНИМКЕ: контролер ОТК главного конвейера В. В. Завьялов 
(справа) и слесарь-сдатчик А. Д. Башаров за проверкой автомобиля 
«Москвич-408» перед выпуском.

Фото В. Мастюкова и А. Конькова.
(Фотохроника ТАСС).
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ЦЕЛЕБНОЕ БИОВОЛОКНО
С капроном, нейлоном, лавсаном знакомы даже дети, а вот летилан. био- 

лан, иодин мало кому известны. В семействе синтетических волокон они 
только что появились на свет. Недавно впервые в мире сотрудники Ленин
градского текстильного института имени Кирова совместно с группой уче
ных из института органического синтеза Академии наук Латвийской ССР  
получили полимерные нити, способные уничтожать болезнетворные бакте
рии и грибки.

Соединения лекарственных препаратов с полимерами давно интересовали 
фармацевтов и фармакологов. Обычно лекарственные препараты быстро вы
водятся из организма, и значительная часть их просто теряется.

Здесь-то на помощь фармацевтам и приходят полимеры, продлевая дей
ствие медикаментов. Важно лишь, чтобы вещество не потеряло своих лечеб
ных свойств. Подбирая полимеры по молекулярным весам и температуре 
плавления, можно создавать препараты с различными сроками действия. 
Пленки и нити таких полимеров смогут выполнять роль и перевязочного 
материала, и лекарства.

По пути создания таких материалов и пошли сотрудники проблемной 
лаборатории Ленинградского текстильного института, задавшись целью най
ти волокно антимикробного и антигрибкового действия.

Меняя условия обработки, ученым удалось получить волокна с довольно 
широкой гаммой свойств. Так было получено волокно с естественной сте
рильностью, на котором не вырастают патогенные микроорганизмы. Разра
ботаны способы получения бактерицидного волокна, не позволяющего ми
кробам не только паразитировать на себе, но и убивающего их на рас
стоянии.

Такое волокно можно будет использовать для изготовления нс только 
одежды, но и стерильного упаковочного материала, в котором надежно 
сохранятся продукты, из него можно делать фильтровальные устройства 
для дезинфекции воды и воздуха, применять для изготовления антисепти
ческого белья и медицинский халатов. Ю. ДРУГОВ.

(АПН).

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТОМСКИЙ
ДРАМАТИЧЕСКИЙ ТЕАТР

3 февраля - -  «М адридская сталь».
4 февраля вместо объявленного 

спектакля
«Слава»

будет показан  спе кта кл ь  
«Тети и дяди».

Ранее приобретенные билеты дей
ствительны .

Начало спектаклей—в 19 ч. 30 м. 
СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ: 

имени М. ГОРЬКОГО
Большой зал — «Гиперболоид и н 
женера Гарина» — 9. 10-55. 12-50, 
14-45, 1640. 18-35, 20-30, 22-25. 
Малый зал — «В онрестностях 
Аф ин» — 9-30, 11-15, 13, 14-45.
16- 30, 18-15. 20. 21-45. Ф ильм  для 
взрозлы х.
Зал ки н о х р о н и ки  — «Дело Эрви
на Ш юле», «Слово ж и зн и » , «Ино
странная хро ни ка»  Ns 23 —
10. 12-15, 14-30. 16-45. 19, 21-15. 
«В свете невидим ы х лучей», 
«День на железной земле», «1200 
звезд», «I россмейстер ринга» — 
11-10, 13-25, 15-40. 17-55, 20-10.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой за 1 — «Гиперболоид и н 
женера Гарина» — 9. 10-55, 12-50. 
14-45, 16-40. 18-35, 20-30, 22-25. 
Зеленый зал — «Гиперболоид и н 
женера Гарина» — 10-20, 12-15 
14-10. 16-05, 18, 19-55, 21-50.
Для детей — «С казка  о Мальчи- 
ш е-Кибальчиш е» — 9.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Большой зал — «Гиперболоид и н 
женера Гарина» — 9-40, 11-30 
13-20. 15-10, 17, 18-50, 20-40. 22-25. 
Малый зал — «К а при зы  1900 го 
да» — 9-40, 11-15, 12-50, 14-25, 16,
17- 35, 19-10, 20-45. 22-20. Фильм 
для взрослых.

«ПИОНЕР»
— «Василиса Прекрасная» —9-15,
И ,  12-45. 14-30, 16-15. «Ивайло»
— 18-05, 20, 21-50.КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ
— «Гиперболоид инж енера Гари
на» — 16. 18, 20, 22.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ
18.30. Труженикам сельского хо 

зяйства. 19.00. Экран — школьникам. 
19.40. Новое издание рисунков Вру
беля к произведениям Лермонтова. 
19.55. «Это — талантливо!» Концерт- 
очерк. 20.10. Новая кинохроника 
20.25. «По больш ому счету». С пек
такль «Ш естое июля» в Московском 
художественном ' академическом те
атре Союза ССР. 20.40. Новости. 21.00. 
Киноповесть «М ирное время».

ТОМСКИЙ ИНЖЕНЕ&НО-СТОИТЕЛЬНЫИ ИНСТИТУТ 

ПРОИЗВОДИТ ПРИЕМ
на курсы повышения квалификации инженерно-технических 

работников
по следующим специальностям: 

промышленное и гражданское строительство: производство 
бетонных и железобетонных изделий и конструкций для сборно
го строительства; строительные и дорожные машины.

Обучение по вечерней системе.
Срок обучения — 10 месяцев.
Начало занятий с 14 февраля 1966 г.
Справки по адресу! г. Томск, переулок Макушина, 7, комна

та 220, по понедельникам и пятницам, с 19 часов, телефоны 
№  64-24 или № 63-08, добавочный Ка 2-27. 2 — 1.

В а
□
□
□□
□

ВНИМАНИЮ БИБЛИОТЕЧНЫХ РАБОТНИКОВ МАССО 
ВЫХ, ПРОФСОЮЗНЫХ, УЧЕБНЫХ, КОЛХОЗНЫХ, СОВ 
ХОЗНЫХ И ПРОИЗВОДСТВЕННЫХ БИБЛИОТЕК!

ТОМСКИЙ
МЕДИЦИНСКИЙ

ИНСТИТУТ
объявляет, что в среду, 16 

февраля, в 2 часа дня, в акто
вом зале на ученом совете со
стоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ
на соискание ученой степени 

доктора медицинских наук В. Н. 
Мельниковым на тему: «Иссле
дования по вопросам повыше
ния качества и разработки мето
да изготовления сорбированно
го столбнячного анатоксина».

С диссертацией можно озна
комиться в библиотеке меди
цинского института.

Центральные электрические се
ти «Томскэнерго» производят про
дажу котельного оборудования: 
котлы — 2 шт., насосы центробеж
ные — 2 шт., вентилятор «Сирок
ко» — 1 шт., задвижки разные — 
10 шт.

Обращаться г. Томск 41, про
спект имени Кирова, 36, 4-й этаж, 
к директору. 2 — 2

Библиотечный коллектор приступил к заключению договоров g 
на снабжение библиотек литературой и предметами библиотек- а 
ной техники на 1966 год. В

Библиотечный коллектор комплектует библиотеки книгами, §
которые издаются всеми центральными, республиканскими, меж- а 
областными и краевыми издательствами по заказам библиотек § 
а организаций. □

Отпуск книг производится по безналичному расчету. о
Адрес бибколлектора! г. Томен 12, проспект имениКирова, 59. §

3 - 2  |

ТОМСКИЙ
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ

УНИВЕРСИТЕТ
имени В. В. Куйбышева

объявляет, что 16 февраля, в 
18 часов, в аудитории № 40 на 
заседании объединенного межву
зовского ученого совета по при
суждению ученых степеней по ис
торическим, филологическим и фи
лософским наукам состоится

ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ,
представленной на соискание 

ученой степени кандидата исто
рических наук, Гончаровым В. Н. 
на тему: «Деятельность партийных 
организаций Алтая по экономиче
скому образованию трудящихся 
(1959-1965 гг.)».

С диссертацией можно ознако
миться в научной библиотеке уни
верситета.

g ТОМСКИЙ §
О ГОСУДАРСТВЕННЫЙ В 
§ УНИВЕРСИТЕТ В
g им. В. В. Куйбышева
g ОБЪЯВЛЯЕТ КОНКУРС В
§на замещение вакантных дол-В 
°жностей доцентов кафедр: зоо-В 
°логин беспозвоночных, ботани-В 
§ки, неорганической химии.' В 
°  Срок конкурса — 3 недели В 
geo дня опубликования. В
g Заявления с документами на-В 
оправлять по адресу: г. Томск-1-0,В 
g проспект имени Ленина, 36, кон-В 
°кУрсной комиссии. В

□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□□ □□□□□□□’
Магазину № б торггастронома 

требуются продавцы.
Обращаться: г. Томск 28, ули 

ца Учебная, 20, -  - 2—2.

Ремонтно- строительному участ
ку при Томском медицинском ин
ституте на постоянную работу тре
буются: мастер-строитель, маля
ры, шукатуры, кровельщик, камен
щики, столяры, разнорабочие, 
грузчики.

Обращаться: г. Томск 50. Мос
ковский тракт, 2, к начальнику.

Томскому пивоваренному заво
ду срочно требуются: кочегары,
слесари по ремонту оборудования, 
газоэлектросварщик, грузчики, на
чальник финансового отдела, экс
педитор, машинисты аммиачно-хо
лодильных установок.

Обращаться: г. Томск 28. Мос
ковский тракт, 46. 2 — 1.

Комбинату «Томлес» требуются: 
инженер-механик, начальник адми
нистративно-хозяйственного отдела 
и машинистка.

Обращаться: г. Томск 29, про
спект имени Фрунзе, 20, комната
68. 2 - 1.

Центральные электрические се
ти «Томскэнерго» приглашают на 
работу электромонтеров по ремон
ту и эксплуатации оборудования 
подстанций, связистов, релейщи- 
ков, электрослесаря.

Обращаться! г. Томск 41, про
спект имени Кирова, 36, 4-й эгаж

2 - 2

г. Томск 50, типограф ия № 2 «Крае- 
ное знамя».
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